
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Diciembre de 2013 

 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Abre Congreso 25 procedimientos 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) inició 25 procedimientos 
de determinación de responsabilidades en contra de igual número de ex ediles, ediles en 
funciones y ex titulares de organismos descentralizados, entre los que destaca por su 
monto el de Piaxtla, David Gil Tovar, por presuntas anomalías que ascienden a 93 
millones de pesos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Otra cloaca el manejo financiero y de concesiones del Metrobús (RUTA) 

La Red de Ex Concesionarios Unidos, la cual está integrada por propietarios de las rutas 

extintas 32, 32ª, 52, entre otras, denunciaron que la empresa SAPI, la cual  está a cargo 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), desde sus inicios ha tenido un manejo 
irregular ante ello exigieron transparencia en los recursos; además destaparon una serie 
de anomalías. (Heraldo) 

   

 

 

Pide líder católico priorizar paz social 
Ante los desencuentros que ha desatado la aprobación de la reforma energética, el nuncio 
apostólico en México, Christophe Pierre, llamó a evitar la violencia en el país, además de 

priorizar y respetar a la democracia. (Síntesis) 
  

 

 

Otro enfrentamiento en la CAIP por la opacidad 
Actos dilatorios en entrega de información de parte de Puebla Comunicaciones hizo que la 

comisionada de Acceso a la Información Pública (CAIP) Blanca Lilia Ibarra Cadena; se 
enfrentara al presidente del organismo, Javier Fregoso Sánchez. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Vendepatrias de San Lázaro consuman #ReformaEnergética 

Los 19 diputados federales poblanos del PRI y del PAN se unieron a la galería de 
“traidores a la patria” por votar a favor de la reforma energética. Sin hacer uso de la 
tribuna, votaron desde sus asientos en la acalorada sesión tras seis horas de debate en lo 
general. Los poblanos más protagonistas fueron los tricolores Javier López Zavala, quien 
exclamó “por un México próspero”, y Filiberto Guevara gritó “por congruencia a México”. 
(Cambio) 

  
 

 

Crece 6.8% PIB local; Puebla lidera al país 
Durante 2012, el Producto Interno Bruto (PIB) de Puebla creció 6.8 por ciento ubicándose 
junto con Quintana Roo que logró el mismo porcentaje, como los estados con mejor 

comportamiento económico en el país, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). (Milenio digital) 

  
 

 

Escala el conflicto político religioso en Chalchihuapan 
En vísperas a la celebración de la virgen de Guadalupe, pobladores de la comunidad de 
San Bernardino Chalchihuapan, en donde se libra un conflicto religioso desde el año 
pasado, acordaron enviar una carta pública al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en 
el que se le responsabiliza de un posible choque entre la agrupación de Antorcha 
Campesina y habitantes de este lugar por la disputa del control de la capilla guadalupana. 
 (La Jornada de Oriente) 

  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Cada vez son más opacos partidos y municipios en Puebla, detecta la CAIP 
Los partidos políticos y los ayuntamientos fueron los entes que descendieron en la 
medición que la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) realizó durante 
el periodo de julio a noviembre de 2013, además de ser los que peores índices de 
transparencia arrojaron. (e-consulta) 

 

 
 
 

 Autónoma de Chiapas otorga Doctorado Honoris Causa a Luis Maldonado 

http://impreso.milenio.com/
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El secretario General de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado Venegas recibió el 
Doctorado Honoris Causa que le entregó la Universidad Autónoma de Chiapas, en 
presencia de los gobernadores de Puebla y Chiapas, Rafael Moreno Valle y Manuel Velasco 
Coello, respectivamente. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Licita gobierno estatal millonarias obras 

El gobierno de Rafael Moreno Valle tiene proyectado ejecutar más de 22 obras para el 
2014, para lo que ya lanzó las licitaciones correspondientes con el fin de que empresas se 
acerquen y puedan concursas por ellas. Destaca la construcción de fuentes urbanas 
interactivas en el Centro Integral de Servicios (CIS), que se ubica en la zona de 

Angelópolis, también figura la edificación de un estacionamiento subterráneo en el Paseo 
Bravo, además de la rehabilitación con concreto hidráulico del bulevar Norte y del Circuito 
Juan Pablo II, así como obras de infraestructura para la armadora AUDI. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Partidos políticos reprobados en transparencia en Puebla 
La Comisión de Acceso a la Información Pública dio a conocer una evaluación sobre 
transparencia a los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, ayuntamientos y partidos 
políticos, siendo éstos últimos los que menos cumplen con sus obligaciones. (Puebla 
Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Avalan diputados reforma en 'fast track' 

Diputados avalaron en lo general y en 'fast track' la reforma energética, en una sede 
alterna de San Lázaro, tras la toma del pleno. (Reforma) 

  
 

 
Dan 'fast track' a la reforma energética 
Con 354 votos en favor y 134 en contra, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo 
general y sin turno a comisiones legislativas la minuta de la reforma constitucional en 
materia energética. (El Universal) 

 
 

 

 

La Toma precipita la reforma energética 

El pleno de la Cámara de Diputados trasladó ayer su sesión a un recinto alterno dentro 
del Palacio de San Lázaro y precipitó la votación de la reforma energética, después de 
que un grupo de legisladores de PRD, Movimiento Ciudadano y PT tomaron la tribuna y 
clausuraron los accesos al salón de sesiones, con la intención de frenar el proyecto. 

(Milenio digital)  
  
 

 

La Cámara pasa la reforma; el PAN reclama la victoria 
La bien aceitada maquinaria de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza en la Cámara de 
Diputados consumó anoche la aprobación, en lo general, de la reforma a la Constitución 
que permitirá a las trasnacionales hacerse de contratos de riesgo, concesiones y licencias 
para extraer y llevarse el petróleo, decisión que fue definida por PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano como el más grande atraco de la historia nacional. (La Jornada) 

  
 

 

 

México dice no a mayor apertura textil en el TPP 
La propuesta de la lista, conlleva que se podrían acumular los 187 productos de países 
fuera de la región del TPP, considerándolos originarios y, por tanto, elegibles para 

beneficiarse de las preferencias establecidas en el mismo. (El Economista Digital) 
  
 

 

Concluye histórica y polémica aprobación de reforma energética 

La Cámara de Diputados aprobó anoche a las 23:05 horas, en lo general, el dictamen de 
la reforma energética, sin ninguna modificación a la minuta del Senado, con 354 votos a 

favor y 134 en contra. (Crónica Digital) 
  
 Reforma supera cerco; Cámara de diputados aprueba iniciativa energética 

Con 354 votos en favor y 134 en contra, PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza aprobaron 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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anoche en la Cámara de Diputados, en lo general, la minuta de la Reforma Energética 
avalada por el Senado de la República, pese al cerco que instaló el PRD en el exterior e 

interior de la sede legislativa. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Se espera el arribo de 150 mil turistas 
El gobierno municipal, durante la temporada decembrina, espera un incremento del 16 por ciento de visitantes 
respecto al 2012, aseguró el director de Turismo Municipal, Alejando Cañedo Priesca, al pronosticar el arribo de 
150 mil turistas. Detalló que los nuevos atractivos, como la iluminación de la capital poblana, la promoción de la 
Estrella de Puebla y el corredor Turísticos Los fuertes-Catedral, la afluencia de personas será considerable, por lo 
que seguirán promocionándolos a lo largo de esta administración. 'Hay mucho interés del turismo nacional por la 
gran promoción que ha hecho el gobierno del estado, por ello el interés de conocer las nuevas obras, la 

iluminación que tiene la ciudad y la Estrella de Puebla. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/72752/se-espera-el-arribo-de-150-mil-turistas/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 En marcha Operativo Navidad Segura 2013 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla puso en marcha el operativo Navidad Segura, 
para otorgar medidas preventivas y de seguridad a los poblanos durante esta temporada. Para este operativo se 
destinarán mil 200 elementos estarán participando en diversas estrategias de seguridad para proteger a los 
ciudadanos y turistas que visitarán la entidad. Al respecto, en conferencia de prensa, el titular de la dependencia 
Amadeo Felipe Lara Terrón dio a conocer que en este operativo trabajarán de manera coordinada con las 
corporaciones del estado a fin de prevenir incidentes y atender cualquier llamado de auxilio que se registre en 

esta temporada. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115551  
 

INTOLERANCIA 

 Suspenden recolección de basura hoy , el 24 y 1 de enero 

El Organismo Operador del Servicio de Limpia suspenderá el servicio de recolección de basura este 12 de 
diciembre, con motivo de la conmemoración del Día del Trabajador de Limpia. Ante esta perspectiva, los 
ciudadanos deberán evitar sacar su basura desde este miércoles 11 de diciembre por la noche, tomando en 
cuenta esta suspensión y con el objetivo de evitar la contaminación en las vialidades de la ciudad. De igual modo, 
se anunció que —como cada año— se suspenderán las actividades del organismo los días 25 de diciembre de 
2013 y 1 de enero de 2014, retomando el servicio los días consecuentes. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115550  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Más de mil 500 policías vigilarán Puebla en el operativo Navidad Segura 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal en coordinación 

con la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, presentó el Operativo Navidad Segura 2013, mismo 
que tiene como objetivo garantizar la seguridad de los poblanos en esta temporada de fin de año y en donde 
participarán más de mil 500 efectivos de ambas corporaciones. En este contexto, Amadeo Lara Terrón, Secretario 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, señaló que tomando en cuenta el incremento de la actividad 
económica, comercial y financiera durante diciembre y enero, los 3 niveles de gobierno han sumado esfuerzos a 

través de un trabajo coordinado con la finalidad de garantizar la tranquilidad y orden en la capital. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47291:comienza-operativo-navidad-
segura-en-puebla&Itemid=125   

http://sintesis.mx/articulos/72752/se-espera-el-arribo-de-150-mil-turistas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115551
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115550
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47291:comienza-operativo-navidad-segura-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47291:comienza-operativo-navidad-segura-en-puebla&Itemid=125
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PUEBLA ON LINE 

 Suspensión del servicio recolector de basura en Puebla este 12 de diciembre 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Organismo Operador del Servicio de Limpia, informó sobre la suspensión 
del servicio de recolección de basura este 12 de diciembre, con motivo de la conmemoración del Día del 
Trabajador de Limpia. Por tal motivo se pide a los ciudadanos no sacar la basura hoy miércoles 11 de diciembre 
por la noche, tomando en cuenta esta suspensión y con el objetivo de evitar la contaminación en las vialidades de 
la ciudad. De igual modo se anuncia que como cada año se suspenderán las actividades del organismo los días 25 

de diciembre de 2013 y 1 de enero de 2014, retomando el servicio los días consecuentes. Se hace un llamado a la 

ciudadanía para sacar la basura únicamente en los días correspondientes y considerando estas suspensiones, 
enfatizando que los supervisores seguirán en funciones para emitir sanciones a quienes no cumplan con esta 
medida. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47290:suspensi%C3%B3n-del-servicio-
recolector-de-basura-en-puebla-este-12-de-diciembre&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Estacionamientos subterráneos sí, pero sin dañar: Loyola 
Al saber que será la segunda semana de enero cuando inicien los trabajos de construcción del estacionamiento 
subterráneo en la 11 y 13 sur, el regidor Arturo Loyola González, pidió que no se dañe la imagen histórica-cultural 

del Paseo Bravo. Pues dijo que si bien al principio él se mostró inconforme con este proyecto, ahora cree que 

beneficiará a los poblanos al reducirá el trafico en esta vialidad principal. Inclusive destacó que podría crearse una 
estación especial para el uso del Sistema RUTA, a fin de liberar aun más el tráfico en el carril sentido a Cholula. 
“Lo importante es que Puebla se siga modernizando los siguientes tres año”, a tiempo pidió a la nueva 
administración de Tony Gali que realmente analice los costos que representará este proyecto para su gobierno. 
(Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-estacionamientos-subterráneos-sí,-pero-sin-dañar-loyola-

67159.html#.UqmQEeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Abierta, posibilidad de revisión contractual tras 'Ley Anti Pacheco': Zurita 
El panista y presidente de la Comisión de Gobernación y Justicia, Jaime Alberto Zurita García, admitió que con la 
llamada “LeyAntiPacheco”se dará fin al monopolio sindical que había en el ayuntamiento de Puebla. Dejó abierta 
la posibilidad de que un incremento salarial y revisión contractual se pueda retomar, pues dijo que está medida se 

había visto entorpecida por cuestiones políticas y se pronuncio a favor de la creación de nuevos sindicatos. Refirió 
que a partir de esta nueva medida tanto los trabajadores sindicalizados como de confianza podrán tener los 

mismos derechos. Sobre todo por que las disposiciones sindicales en ocasiones llevaban a limitar el desempeño 
de los trabajadores. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-abierta,-posibilidad-de-revisión-contractual-tras-ley-anti-pacheco-zurita-
67157.html#.UqmQb-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento presenta la Liga de Baloncesto TELMEX-Nájera 2013 

El Ayuntamiento de Puebla presentó la Liga Deportiva de Baloncesto “Telmex Nájera”, en coordinación con el 
Instituto Municipal del Deporte y el Sistema Municipal DIF, evento en el que se espera la participación de más de 
240 equipos de toda la entidad. Alejandro Rodríguez Gutiérrez, Jefe del Departamento de Eventos del IMD 
informó que la Liga Telmex Nájera se clasifica como uno de los eventos de basquetbol más importantes en el país, 

expresando al mismo tiempo que este año el Gobierno Municipal apoyará con la organización en su etapa estatal 
que se estará llevando a cabo en las canchas del Polideportivo “José María Morelos y Pavón” –Xonaca y del 
Instituto Tecnológico de Monterrey Campus Puebla. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/nota-ayuntamiento-presenta-la-liga-de-baloncesto-telmex-nájera-2013-
67156.html#.UqmQy-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47290:suspensi%C3%B3n-del-servicio-recolector-de-basura-en-puebla-este-12-de-diciembre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47290:suspensi%C3%B3n-del-servicio-recolector-de-basura-en-puebla-este-12-de-diciembre&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/nota-estacionamientos-subterráneos-sí,-pero-sin-dañar-loyola-67159.html#.UqmQEeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-estacionamientos-subterráneos-sí,-pero-sin-dañar-loyola-67159.html#.UqmQEeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-abierta,-posibilidad-de-revisión-contractual-tras-ley-anti-pacheco-zurita-67157.html#.UqmQb-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-abierta,-posibilidad-de-revisión-contractual-tras-ley-anti-pacheco-zurita-67157.html#.UqmQb-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-ayuntamiento-presenta-la-liga-de-baloncesto-telmex-nájera-2013-67156.html#.UqmQy-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-ayuntamiento-presenta-la-liga-de-baloncesto-telmex-nájera-2013-67156.html#.UqmQy-Wv5KY
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EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban en Comisiones las tablas de valores catastrales de Puebla y San Andrés   
La Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal aprobó las tablas de valores catastrales de Puebla capital y San 

Andrés Cholula con base en la nueva delimitación territorial aprobada el viernes pasado por el pleno del Congreso 
del Estado.  Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión, confirmó que no aplicó la homologación en el cobro 
de los impuestos por parte de ambos municipios por lo que habrá dos criterios diferentes.  Con relación a estas 
tablas también habrá un doble criterio en la colonia Santa Cruz Guadalupe, la cual quedó dividida con la nueva 
delimitación, por lo que la mayoría de los vecinos pagará el impuesto predial en la capital y el resto, donde se 

ubica la UMAD, pagará en San Andrés Cholula. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222739.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 Otra cloaca el manejo financiero y de concesiones del Metrobús (RUTA) 
La Red de Ex Concesionarios Unidos, la cual está integrada por propietarios de las rutas extintas 32, 32ª, 52, 
entre otras, denunciaron que la empresa SAPI, la cual  está a cargo de la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA), desde sus inicios ha tenido un manejo irregular ante ello exigieron transparencia en los recursos; además 
destaparon una serie de anomalías. Explicaron que en junio de 2012 se conformó la empresa Articulados de 

Puebla S.A. (SAPI), para manejar la Red Urbana de Transporte Articulado, pero desde su inicio ha tenido un 
manejo irregular. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/otra-cloaca-el-manejo-financiero-y-de-concesiones-
del-metrobus-ruta  
 

 
 

CAMBIO  

 Negociazo con fotomultas: mil 500 diarias en promedio 
Un aproximado de 180 mil fotomultas, un amparo en contra y mil 491 infracciones derivadas de otros delitos viales 
como ocultar con micas, escudos o aplicación de aerosol las placas, es el resultado que ha dejado la operación del 

programa Monitor Vial a cuatro meses de su funcionamiento en siete tramos carreteros de la zona conurbada de 
Puebla, informó el secretario de Seguridad Púbica en el estado, Facundo Rosas Rosas. Sin dar a conocer la cantidad 
que se ha recaudado en ese lapso, bajo el argumento que corresponde a otra área, dio un balance de los resultados 
que se han obtenido como haber logrado reducir en 45 por ciento los accidentes. (Elvia Cruz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/39267-en-5-meses-se-han-registrado-180-mil-
fotomultas-rosas  
 

 
 

MILENIO  

 Aprueban Ley de Ingresos para Puebla y San Andrés 
Con la modificación de las tablas catastrales, la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso del 
Estado aprobó la ley de Ingresos de Puebla y San Andrés Cholula para el ejercicio fiscal 2014, de acuerdo a la 
nueva delimitación territorial que aprobaron los legisladores. El presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro 
Sánchez López, informó que se realizaron las modificaciones por las que también se ajustaron al 4 por ciento 

inflacionario. Los diputados locales aprobaron las leyes de Ingresos de 38 municipios, los cuales se ajustaron al 
incremento del 4 por ciento en el cobro de impuestos y derechos, y se corrigieron las leyes fiscales de Cuetzalan, 

Izúcar de Matamoros, San Martín Texmelucan, San Pedro Cholula y Libres, que proponían incrementos de entre el 
70 y 300 por ciento de impuestos. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Aprueban-Ley-Ingresos-Puebla-Andres_0_206979308.html  
 

 
 

RETO DIARIO 

 INAH aún no aprueba estacionamiento en Paseo Bravo, pese a licitación 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222739.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/otra-cloaca-el-manejo-financiero-y-de-concesiones-del-metrobus-ruta
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/otra-cloaca-el-manejo-financiero-y-de-concesiones-del-metrobus-ruta
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/39267-en-5-meses-se-han-registrado-180-mil-fotomultas-rosas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/39267-en-5-meses-se-han-registrado-180-mil-fotomultas-rosas
http://www.milenio.com/region/Aprueban-Ley-Ingresos-Puebla-Andres_0_206979308.html
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A pesar de que el gobierno del estado ya comenzó con el proyecto de licitación del estacionamiento subterráneo 
en el ex Acuario, el INAH aún no ha aprobado el plan final, porque sólo le han dado a conocer el estudio de 
viabilidad, por lo tanto, aunque en el expediente diga que la construcción empezará a partir del 24 de enero 
próximo no se puede tocar "ni una piedra" del parque sin el aval del instituto. De acuerdo con información del 
portal Compranet, el paquete de proyectos a licitación LO-921007998-N__-2013 contempla los trabajos 

preliminares de la construcción del estacionamiento subterráneo del ex Acuario, ubicado las calles 11 y 13 Sur, 
sobre la 11 Poniente. En ese mismo expediente se dice que la obra tendrá una duración de 150 días naturales y 
comenzará el 24 de enero de 2014. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55955&-Noticias-Puebla-En-Segundo-INAH-aun-no-
aprueba-estacionamiento-en-Paseo-Bravo,-pese-a-licitacion  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Todo sobre la seguridad este año el CERI anuncia mayor atención en temporada al robo al peatón y asalto 

a cuentahabientes. 
 El Ayuntamiento reitera a empresas el servicio de custodia gratuita para traslado de valores y con los 

Drones y mil 500 elementos se reforzaran la seguridad en lugares públicos  de la capital Poblana. 
 Hubo un total de 23 lesionados 13 de ellos graves en volcadura de un Rita Valsequillo kilómetro 16 mas 

500. 
 Fueron 20 heridos un muerto en el camionazo a la altura del kilómetro 160 de la Súper a Orizaba. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Hoy les diremos que los gobiernos estatal y municipal implementan el operativo Navidad Segura.  

 Facundo Rosas, SSP, dice que más de 2 mil 500 elementos fueron ya dispuestos para este puente.  
 Le hablaremos de monitor vial porque a cuatro meses de que se implementara monitor vial, la SSP ha 

registrado muchos menos accidentes.  
 Chisme, chisme, el regidor Arturo Loyola dice que uno de los hijos de Mario Marín junto con Eduardo Macip, 

ex titular de Soapap, trataron de sabotear en el municipio de Puebla tuviera la mención de Patrimonio de la 
Humanidad en una reunión en Oaxaca.  

 Se dieron 500 permisos para ambulantes y el sector comercio pidió que no sea pretexto para quedarse ahí.  

 Este jueves 12 el Consejo Nacional de Movimientos y Sitios Históricos presentarán al ayuntamiento para que 
condone el impuesto predial a propietarios de casonas del Centro Histórico de Puebla.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El trabajo que se ha hecho con los aparatos de la foto infracción, las cámaras, tiene más de 180 mil multas 
entre mil 300 y mil 500 diarias, de gente que excede los límites de velocidad hay vehículos que circulan a 
200 km por hora, aunque usted no lo crea, un Audi a 222 kilómetros, como va este cuate, algún día que le 

pase algo se va a matar.  
 Hay una persona que se amparo ante la foto infracción veremos lo que resulta.  
 Sobre la seguridad pública, 2 mil 500 elementos de seguridad estarán atendiendo la zona metropolitana de 

Puebla y a todo esto tenemos que sumarle a los policías municipales, vamos a estar muy bien cuidados, 

esto lo dijo ayer Facundo Rosas Rosas, más adelante estará con nosotros.  
 Sobre los ambulantes en la fiesta guadalupana 500 permisos ya sabemos que ahí quedaron y ahora dicen 

los comerciantes establecidos y por aquí terminan de vender los trajecitos de Juan Diego y de La 
Guadalupana, luego empiezan a vender juguetes y luego empiezan a vender de todo.  

 Cabalán Macari habló del auditorio de la Reforma y estará listo el 10 de enero porque el 15 es informe del 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55955&-Noticias-Puebla-En-Segundo-INAH-aun-no-aprueba-estacionamiento-en-Paseo-Bravo,-pese-a-licitacion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55955&-Noticias-Puebla-En-Segundo-INAH-aun-no-aprueba-estacionamiento-en-Paseo-Bravo,-pese-a-licitacion
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gobernador RMV.  
 Sobre el desarrollo, un programa parcial con el rescate del Centro Histórico no va a resolver las 

necesidades de la repoblación.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Una persona muerta y 19 lesionados fue el saldo del choque de ayer en la autopista Puebla Orizaba un 

camión de la línea ADO se estrello contra un trailer estacionado en el acotamiento. 

 Misteriosa muerte de un hombre de 32 años frente a las instalaciones de la Dirección de Vialidad del 
Estado horas antes el occiso estuvo involucrado en el choque de un auto en donde viajaba como copiloto. 

 Arranca el operativo Navidad Segura para Puebla capital la próxima semana se sumaran 200 Policías de la 
gendarmería Nacional entre otros también operara el programa Policía encubierto en el transporte publico 
informo Amadeo Lara. 

 En esta época del año aumenta en un 15% la comisión de robos a casa habita y transeúnte Eduardo 
Vásquez titular del Centro de Emergencias y Respuesta inmediata pide a los ciudadanos que eviten hacer 

llamadas falsas al 066. 
 Pronostico de bajas temperaturas en Puebla capital para los próximos días informo Gustavo Ariza Titular de 

Protección Civil. 
 
 
 
 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Oculta el Ayuntamiento un alza en el cobro… (sic). Hubo errores históricos que obligan a una actualización 

y al cobro de recargos por un incremento oculto que están realizando para este 2014. Hay inconformidad 

porque el Ayuntamiento realiza cobros retroactivos  y aumentos ocultos en el tema del Predial hasta en 
160 %.  

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Hoy suspenden la recolección de basura. 
 Bajan 45 por ciento los accidentes viales por el programa “Foto-multa”. 
 Puebla y San Andrés aumentan 4 por ciento los impuestos para 2014. 
 Arranca operativo “Navidad Segura 2013”. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El custodio de una empresa de valores aquí en Puebla, acciona accidentalmente su arma y se da un tiro en 
la pierna derecha, el hecho genera movilización policiaca en Esteban de Antuñano y Circuito Juan Pablo II.  

 Aseguran que la osamenta hallada ayer en la 7 sur entre 15 y 17 poniente pertenece a un animal y 
además encuentran utensilios de cocina de personas que vivieron a finales del siglo XIX en donde se 
realizan obras de Soapap.  

 Ya inició la segunda etapa de la colocación del puente lineal en la zona de Angelópolis.    
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 Suspenden durante este día el servicio de recolección de basura en la capital poblana.  
 Un muerto y 20 lesionados deja el impacto de un autobús de pasajeros contra un tracto camión en la 

Puebla-Orizaba.  
 Además una familia se intoxica cuando olvida apagar el anafre que utilizaba para calentar su casa.  
 Padres de familia de un jardín de Niños, intentan linchar al intendente por acosar sexualmente a una 

menor. 
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un choque entre unidades del transporte público dejo como saldo 25 lesionados, 13 de ellos de gravedad. 
El accidente se registro en el Km. 16 de la carretera Valsequillo-Tecali. 

 Comenzó el operativo “Navidad Segura”, se establecerán vigilancia en instituciones bancarias y centros 

comerciales. 
 A 4 meses de establecerle el programa “Monitor Vial” en la zona conurbana se reporta una reducción del 

45 por ciento de los accidentes y hasta 66 por ciento del número de decesos. 
 

 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba la Inspectora procedimiento administrativo contra 25 ex ediles 

La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) inició 25 procedimientos de determinación de 
responsabilidades en contra de igual número de ex ediles, entre los que destaca por su monto el de Piaxtla, David 
Gil Tovar, por presuntas anomalías que ascienden a 93 millones de pesos. También destaca el proceso 
administrativo contra  el ex edil de Tlatlauquitepec, Macario Vázquez, con un monto de 28 millones de pesos.  Es 
de destacar que el ex edil de Piaxtla, de extracción perredista, es cercano a la diputada federal, Roxana Luna 
Porquillo, quien recientemente presentó en la Cámara de Diputados un exhorto para solicitar a la Comisión de 
Nacional de Derechos Humanos que promoviera una acción de inconstitucionalidad por la reforma para 

privatización del agua en Puebla.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222733.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niega Antorcha Campesina tener tomada capilla de Chalchihuapan 

Después de que habitantes de San Bernardino Chalchihuapan, junta auxiliar de Santa Clara Ocoyucan, 
protestaran el pasado lunes por la apropiación de la capilla del lugar por parte de antorchistas, el representante 
del movimiento en el municipio negó hoy en rueda de prensa la acusación. Rosendo Moreno afirmó que un grupo 
de fieles inconformes del lugar, encabezado por José Guadalupe Ocotl y mismo que protagonizó la protesta, es 
quien en realidad quiere apropiarse del lugar de culto a la vez que pretende trasladar la figura sagrada de San 
Bernardino a un centro evangélico no apropiado para ello. (Carolina Vega, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222649.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aún no identifican al decapitado hallado en paraje de San Pedro Cholula 
Después de confirmarse que tanto la cabeza como el cuerpo localizados la semana pasada en el municipio de San 

Pedro Cholula, era de la misma persona, ayer el titular de la Procuraduría General de Justicia, Víctor Carrancá 
Borget abundó que el hombre sigue sin ser identificado y reclamado. El abogado del estado indicó que no 
descartaba pedir apoyo a la Procuraduría General de la República (PGR), en caso de confirmar que este asunto 
esté relacionado con otros hechos violentos. Sin detallar en el caso, el procurador señaló que la dependencia 
continúa trabajando en las investigaciones, aunque hasta el momento no se tienen mayores avances debido a que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222733.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222649.htm
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nadie ha reclamado el cadáver. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222501.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Rechazan mociones suspensivas a minuta de reforma energética 
El pleno de la Cámara de Diputados rechazó tres mociones suspensivas que presentaron los perredistas Luis 
Espinosa Cházaro y Carol Altamirano, así como Lilia Aguilar, del Partido del Trabajo (PT). La moción suspensiva 

fue con el fin de retirar el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para discutir y votar de inmediato 
la minuta de reforma energética. La Cámara de Diputados inició la tarde de ayer la discusión de la minuta que 
turnó el Senado sobre la reforma energética y tras el rechazo de las tres mociones suspensivas, las fracciones 

legislativas iniciaron su posicionamiento sobre el tema. El Senado aprobó la mañana de ayer las modificaciones a 
los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, así como los transitorios, planteados en la iniciativa de reforma 
energética, que cambian los esquemas de participación privada en el sector energético del país. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/rechazan-mociones-suspensivas-minuta-de-reforma-
energetica  
 
EL HERALDO 

 Suman 2.6 millones de feligreses en la Basílica de Guadalupe 
El Operativo "Bienvenido Peregrino 2013" reportó que llegaron a la delegación Gustavo A. Madero 2.6 millones de 

feligreses para celebrar el 482 Aniversario de la Virgen de Guadalupe en la Basílica. La jefa delegacional, Nora 

Arias Contreras, efectuó un recorrido por todo el polígono de rutas, servicios y seguridad establecidos, y expresó 
su satisfacción por la marcha correcta del operativo y la colaboración de los ciudadanos. Informó que de acuerdo 
con el último reporte de los mandos operativos, se mantuvo el clima de orden y armonía en los festejos 
guadalupanos. Detalló que los reportes de "Base Atenea" informaron que de 315 atenciones médicas por 
escoriaciones en pies y rodillas, dolores de cabeza por insolación, deshidratación, mareos, falta de líquidos y 
cansancio. (Notimex)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/suman-26-millones-de-feligreses-en-la-basilica-de-
guadalupe  
 
EL HERALDO 

 Vuelca camión en Torija; hay 24 heridos y 13 de gravedad 
Un total de 24 lesionados y 13 de gravedad fue el saldo de una volcadura de un camión de la ruta Tecali, en la 
carretera estatal a Valsequillo, a la altura de la comunidad de Torija. Aproximadamente a las 15:00 horas, los 

cuerpos de emergencia fueron alertados de un percance en el punto referido, por lo que al lugar se trasladaron 
paramédicos del 066 y de Cruz Roja para atender el auxilio. De acuerdo con los reportes, 24 pasajeros que 

viajaban en el transporte público resultaron heridos y fueron trasladados a diferentes hospitales de la capital 
poblana. Sobre la mecánica de los hechos aún no se tienen mayores datos, sólo se sabe que el autobús se salió 
del camino y cayó en una barranca. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/vuelca-camion-en-torija-hay-24-heridos-y-13-de-
gravedad  

 

 
 
SINTESIS 

 Pide Iglesia mesura sobre reforma energética 

Ante los desencuentros que ha desatado la aprobación de la reforma energética en el país, el nuncio apostólico en 
México, Christophe Pierre, llamó a evitar la violencia en el país, además de priorizar y respetar a la democracia. 
En una visita por Puebla para tratar temas religiosos, el nuncio aceptó dar la postura de la Iglesia católica luego 

de que el Senado avaló la inversión privada en la industria petrolera, situación que ha desatado inconformidad de 
las fuerzas políticas PRD y PT, además de grupos civiles como Morena, entre otras agrupaciones de izquierda. 
'Hay que respetar, hay que evitar la violencia porque no es un método. Yo pienso que toda acción política debe 
hacerse a través de un diálogo; el diálogo es bueno, una sociedad sin diálogo no sería una sociedad buena para 
lograr cosas en común de todos', afirmó. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/72769/pide-iglesia-mesura-sobre-reforma-energetica/puebla  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222501.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/rechazan-mociones-suspensivas-minuta-de-reforma-energetica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/rechazan-mociones-suspensivas-minuta-de-reforma-energetica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/suman-26-millones-de-feligreses-en-la-basilica-de-guadalupe
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/suman-26-millones-de-feligreses-en-la-basilica-de-guadalupe
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/vuelca-camion-en-torija-hay-24-heridos-y-13-de-gravedad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/portada/vuelca-camion-en-torija-hay-24-heridos-y-13-de-gravedad
http://sintesis.mx/articulos/72769/pide-iglesia-mesura-sobre-reforma-energetica/puebla
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SINTESIS 

 Bendicen segunda capilla del Santuario Guadalupano 
El nuncio apostólico en México, Christophe Pierre; acompañado por el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa y los tres 
obispos auxiliares de la arquidiócesis de Puebla, bendijo la segunda capilla del Santuario Guadalupano, 
denominada 'Oratorio Juan Pablo II', la cual tuvo una inversión de 15 millones de pesos. Acompañado por 

decenas de fieles católicos, el nuncio reconoció a quienes comenzaron el proyecto del Santuario Guadalupano, así 
como a quienes lo ejecutan y a los poblanos que han aportado para esta causa, sean de la sociedad civil, de 

universidades o de la clase empresarial. Posteriormente, el representante del papa Francisco en México, efectuó 
una misa en la primera capilla del Santuario (ubicado en el Seminario Palafoxiano), en la que pidió a los creyentes 
no ser indiferentes y acercarse a Jesús. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/72762/bendicen-segunda-capilla-del-santuario-guadalupano/puebla  

 
SINTESIS 

 Celebran a la virgen en la VW 

El doce de diciembre, Día que conmemora la aparición de la Virgen de Guadalupe, considerada la Patrona de 
América por la iglesia católica, se ha convertido en un día de fiesta en Volkswagen de México. La fecha, 
oficialmente un día no laborable dentro del calendario de producción de la armadora que consideró 242 días 
hábiles en el 2013, se ha hecho ya una tradición donde muchos colaboradores y sus familias esperan todo el año 
para visitar las instalaciones de la fábrica de autos más grande de Norteamérica que superó 497 mil unidades 
entre enero  y noviembre. En el kilómetro 116 de la autopista México-Puebla, en las conurbaciones de San 
Lorenzo Almecatla, en Cuautlancingo, más de 60 mil personas acuden a la planta el doce de diciembre, primero a 

su lugar de trabajo en naves, donde celebran una misa, construyendo ellos mismos los altares. (Mauricio García 
León)  
http://sintesis.mx/articulos/72756/celebran-a-la-virgen-en-la-vw/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Otro enfrentamiento en la CAIP por la opacidad 
Actos dilatorios en entrega de información de parte de Puebla Comunicaciones hizo que la comisionada de Acceso 
a la Información Pública (CAIP) Blanca Lilia Ibarra Cadena; se enfrentara al presidente del organismo, Javier 
Fregoso Sánchez. El comisionado presidente sobreseyó un recurso de revisión supuestamente porque ya estaba 
entregada en su totalidad la información; sin embargo, Blanca Lilia Ibarra hizo ver la serie de irregularidades que 

se incurrieron en el proceso, no sólo por la dependencia estatal, sino también por el órgano garante. Pero por 

enésima ocasión fue “mayoriteada” por sus compañeros comisionados para sobreseer un asunto relacionado con 
la entrega de información de los gastos en medios de comunicación por parte del gobierno estatal. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115545  
 
INTOLERANCIA 

 Se abusa de los PPS: Lauro Sánchez 
Uno de los impulsores en el Congreso local de la Ley de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), aprobado al 
inicio de esta legislatura, Lauro Sánchez advierte sobre el mal uso que se le ha dado a esta herramienta. De 
acuerdo al legislador priista y presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso local, el gobierno estatal y 
otros entes de gobierno en Puebla hicieron un mal uso de la herramienta al financiar proyectos que no poseen 

elementos de repago. Es decir, Proyectos de Prestación de Servicio que no pueden pagarse por los beneficios 
económicos que generan, como sería el caso de carreteras concesionadas. Ahora, el diputado advierte que con la 

nueva Ley Federal de Responsabilidad Hacendaria se pondrá en orden el tema de los PPS y se podría finalmente 
considera que los pasivos generados por los PPS sí son deuda. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115544  
 

INTOLERANCIA 

 Critican diputados excesos de iluminación decembrinas 
Los legisladores de la bancada del tricolor en el Congreso local se sumaron a las críticas sobre los excesos para 
alumbrar ornamentalmente destinando sumas millonarias los centros históricos de municipios como Atlixco y 

Puebla, mientras calles aledañas y zonas de las periferias se hallan en oscuridad. Para el legislador del PRI y 

http://sintesis.mx/articulos/72762/bendicen-segunda-capilla-del-santuario-guadalupano/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72756/celebran-a-la-virgen-en-la-vw/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115545
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115544
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secretario de la Comisión de Gobernación, Gerardo Mejía Ramírez, con este modelo de iluminación se genera 
también desigualdad: “Desafortunadamente, creo que no se ha dado la inclusión social”.”Yo creo que esto me 
parece un exceso, se está rentando o se está comprando, no sé qué haya sido, una iluminación. Además de los 
equipos de alumbrado, se va a pagar una cantidad mucho mayor por el flujo eléctrico que se está consumiendo. 
Yo veo que es demasiado”, señaló el diputado Lauro Sánchez. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115543  
  

 

 
CAMBIO  

 Vendepatrias de San Lázaro consuman #ReformaEnergética 
Los 19 diputados federales poblanos del PRI y del PAN se unieron a la galería de “traidores a la patria” por votar a 

favor de la reforma energética. Sin hacer uso de la tribuna, votaron desde sus asientos en la acalorada sesión tras 
seis horas de debate en lo general. Los poblanos más protagonistas fueron los tricolores Javier López Zavala, quien 
exclamó “por un México próspero”, y Filiberto Guevara gritó “por congruencia a México”. La votación de los 
diputados federales, obligados a sesionar en el auditorio Aurora Jiménez del edificio E luego de que los partidos de 
izquierda tomaron el salón de sesiones, culminó con 354 votos a favor y 134 en contra. Pese a contar con una de 
las bancadas más bastas en San Lázaro, ninguno de los 14 poblanos del Revolucionario Institucional subieron a la 
tribuna improvisada en la sede alterna dentro del Palacio Legislativo para defender la propuesta de Enrique Peña 

Nieto que privatiza el servicio de la luz y el petróleo en el país. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39314-vendepatrias-de-san-lazaro-
consuman-reformaenergetica  
 

CAMBIO  

 Puebla, primer lugar en crecimiento del PIB 

En 2012, Puebla se ubicó en la primera posición con el mayor crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), al 
registrar un aumento de 6.8 por ciento y cuyo valor total asciende a 489 mil 520 millones de pesos, reveló el 
Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El informe sobre el “Producto Interno Bruto por 
entidad federativa 2012”, expone que a nivel nacional este indicador tuvo un valor de 15 billones 78 mil 276 
millones de pesos, de los cuales 63.4 por ciento fueron aportados por el Distrito Federal, Estado de México, Nuevo 
León, Jalisco, Veracruz, Campeche, Guanajuato, Tabasco, Coahuila y Puebla. En cuanto al crecimiento de este 

indicador al cierre de 2012, el INEGI explicó que Puebla y Quintana Roo se ubican en la primera posición con un 
aumento de 6.8 por ciento. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39282-crece-6-8-por-ciento-el-pib-de-la-entidad  
 

CAMBIO  

 Congreso reforzará facultades del contralor Eukid Castañón 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, anunció que el próximo lunes 16 
de diciembre el Congreso sesionará de forma extraordinaria para desahogar los temas pendientes de la legislatura, 
que está prácticamente a un mes de terminar su periodo. En entrevista, el coordinador de la bancada del Partido 
Acción Nacional detalló que en la sesión de este día en el pleno legislativo ingresarán dos iniciativas del gobernador 
Rafael Moreno Valle. La primera de ellas será una reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública, con la 
que se pretende reforzar las facultades de vigilancia e inspección de la Contraloría estatal. Y la segunda será el 
marco legal que fortalezca al Instituto Registral y Catastral. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39278-anuncia-mario-riestra-sesion-
extraordinaria-para-el-lunes  
 

CAMBIO  

 Modifican política de ingreso a la BUAP 

El Consejo Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) aprobó reformar el mecanismo 

de ingreso a la institución, pues a partir del ciclo escolar 2014 habrá dos exámenes de admisión, uno de aptitudes 
académicas y el otro de conocimientos, que se llevarán a cabo el 26 de abril y el 28 de junio respectivamente, a fin 
de que los aspirantes conozcan mejor la carrera que quieren estudiar y reducir la deserción, informó el rector 
Alfonso Esparza Ortiz. "Con esta propuesta buscamos reducir el porcentaje de deserción de los estudiantes y 
aumentar su permanencia", apuntó. Durante la última sesión del año del Consejo Universitario fue aprobada con 
150 votos a favor la propuesta de la Comisión de Supervisión Administrativa respecto al calendario para el ciclo 
escolar 2014, que establece que el 7 de febrero se lanzará la convocatoria de nuevo ingreso, por lo que de febrero 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115543
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39314-vendepatrias-de-san-lazaro-consuman-reformaenergetica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39314-vendepatrias-de-san-lazaro-consuman-reformaenergetica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39282-crece-6-8-por-ciento-el-pib-de-la-entidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39278-anuncia-mario-riestra-sesion-extraordinaria-para-el-lunes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39278-anuncia-mario-riestra-sesion-extraordinaria-para-el-lunes
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a marzo se registrarán en línea —www.buap.mx—. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/39300-anuncia-esparza-la-aplicacion-de-
dos-examenes-de-admision-en-2014  

 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Culpan a Moreno Valle si conflicto religioso sale de control en Chalchihuapan 
En vísperas a la celebración de la virgen de Guadalupe, pobladores de la comunidad de San Bernardino 

Chalchihuapan, en donde se libra un conflicto religioso desde el año pasado, acordaron enviar una carta pública al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en el que se le responsabiliza de un posible choque entre la agrupación de 
Antorcha Campesina y habitantes de este lugar por la disputa del control de la capilla guadalupana. La 
determinación fue tomada anoche durante la celebración de una asamblea pública en la citada junta auxiliar, 

perteneciente a Santa Clara Ocoyucan. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/culpan-a-moreno-valle-si-conflicto-religioso-sale-de-control-
en-chalchihuapan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Los partidos políticos y municipios, los peores evaluados en materia de transparencia: CAIP 
La Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) dio a conocer el 
resultado del segundo periodo de evaluación a los portales de internet de 97 sujetos obligados, entre ellos los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como partidos políticos y ayuntamientos. En sesión ordinaria, el 

comisionado presidente, Javier Fregoso Sánchez, destacó que fueron los ayuntamientos y los partidos políticos los 
peores calificados, de acuerdo a la revisión que el organismo realizó a la información pública de oficio. Informó 

que los partidos políticos obtuvieron una calificación reprobatoria de 56.17 puntos de un puntaje total de 100. No 
muy lejos de esta cifra estuvieron los ayuntamientos con una calificación del 60.04 puntos. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/los-partidos-politicos-y-municipios-los-peores-evaluados-en-
materia-de-transparencia-caip/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Alista el Congreso procedimiento sancionador contra aliado de Luna 
La Comisión Inspectora del Congreso local dictaminó el inicio de procedimiento administrativo de determinación 
de responsabilidades contra 25 ex ediles y presidentes municipales, quienes no solventaron observaciones por un 
monto total de 466.4 millones de pesos de sus cuentas públicas. Entre los ex alcaldes se encuentra David Gil 
Tovar, de Piaxtla, quien es cercano a la diputada federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Roxana 

Luna Porquillo, una de las principales críticas de la administración de Rafael Moreno Valle. La Comisión Inspectora 

dictaminó el procedimiento administrativo contra Gil por un monto de 93 millones 906 mil pesos, correspondiente 
a los últimos 45 días de su administración; el más alto de los 25 sujetos de revisión. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/alista-el-congreso-procedimiento-sancionador-contra-aliado-
de-luna/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Avanza ley de RMV que disminuiría la población penitenciaria 
La ley que presentó el Poder Ejecutivo local para disminuir la población penitenciaria en el estado, intercambiando 
la sanción de cárcel por trabajo a favor de la comunidad, recibió luz verde de la Comisión de Procuración y 
Administración de Justicia para que sea aprobada por el pleno del Congreso estatal este día. La bancada del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) pidió la reserva del artículo 8 del proyecto de ley, ya que faculta al 

gobernador del estado y al Secretario General de Gobierno a oponerse a la permuta de la sanción, lo que podría 

promover un uso discrecional de la misma. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/avanza-ley-de-rmv-que-disminuiria-la-poblacion-
penitenciaria/  

 

 
 

MILENIO  

 Detecta ASE irregularidades por 466 mdp en 25 cuentas 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/39300-anuncia-esparza-la-aplicacion-de-dos-examenes-de-admision-en-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/39300-anuncia-esparza-la-aplicacion-de-dos-examenes-de-admision-en-2014
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/culpan-a-moreno-valle-si-conflicto-religioso-sale-de-control-en-chalchihuapan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/culpan-a-moreno-valle-si-conflicto-religioso-sale-de-control-en-chalchihuapan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/los-partidos-politicos-y-municipios-los-peores-evaluados-en-materia-de-transparencia-caip/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/los-partidos-politicos-y-municipios-los-peores-evaluados-en-materia-de-transparencia-caip/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/alista-el-congreso-procedimiento-sancionador-contra-aliado-de-luna/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/alista-el-congreso-procedimiento-sancionador-contra-aliado-de-luna/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/avanza-ley-de-rmv-que-disminuiria-la-poblacion-penitenciaria/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/avanza-ley-de-rmv-que-disminuiria-la-poblacion-penitenciaria/
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La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) aprobó iniciar procedimiento administrativo de 
determinación de responsabilidades en contra de 25 sujetos de revisión, quienes no solventaron observaciones 
por un monto total de 466 millones 465 mil 839 pesos. En la última sesión de la Comisión Inspectora del tercer 
periodo ordinario se aprobaron 71 cuentas públicas, de las cuales 25 tuvieron observaciones. El presidente de la 
Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, informó que se tiene un avance del 97 por ciento, por lo que 

adelantó que en periodo extraordinario se aprobará el 3 por ciento restante. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Detecta-ASE-irregularidades-mdp-cuentas_0_206979307.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Cada vez son más opacos partidos y municipios en Puebla, detecta la CAIP 
Los partidos políticos y los ayuntamientos fueron los entes que descendieron en la medición que la Comisión para 
el Acceso a la Información Pública (CAIP) realizó durante el periodo de julio a noviembre de 2013, además de ser 

los que peores índices de transparencia arrojaron. Particularmente los partidos de la Revolución Democrática 
(PRD), Verde Ecologista (PVEM) y Pacto Social de Integración (PSI), así como las comunas de Amozoc, 
Cuautlancingo, Texmelucan y San Pedro Cholula, fueron quienes disminuyeron el promedio de información pública 
que ofrecen a la ciudadanía, según lo midió el organismo. En contraste, los poderes Legislativo y Ejecutivo –así 
como todas sus dependencias–, además de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) y órganos 
autónomos, arrojaron calificaciones superiores a 90 puntos, en una escala que la CAIP establece de cero a 100 
puntos. (Patricia Méndez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/gobierno/cada-vez-son-mas-opacos-partidos-y-municipios-en-puebla-

detecta-la-caip  
 

E-CONSULTA 

 Intentan linchar a conserje en Tochtepec por supuesto abuso sexual 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal, en coordinación con la Policía Ministerial del Estado y autoridades 
municipales de Tochtepec, lograron rescatar a un hombre que fue retenido por pobladores que lo acusan de 
intentar atacar sexualmente a un alumno de preescolar. Gracias a la colaboración entre corporaciones policiales, 
se aseguró a Sergio Cervantes Pestañas de  41 años de edad, quien dijo ser personal de intendencia del Jardín de 

Niños Hernández Palacios, ubicado en la localidad de San Martín Caltenco del municipio de Tochtepec, al interior 
del estado de Puebla. Aproximadamente 300 padres de familia se reunieron  en la institución educativa para 
intentar linchar al probable violador; sin embargo éste fue asegurado y puesto a disposición del agente del 
Ministerio Público de Tepeaca para determinar su situación jurídica. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/seguridad/intentan-linchar-conserje-en-tochtepec-por-supuesto-abuso-

sexual  
 

E-CONSULTA 

 Será retroactivo cambio de pena de prisión por trabajo en Puebla 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobó en lo general la Ley de Resocialización de los 
Infractores Normativos, propuesta por el gobernador Rafael Moreno Valle, la cual tiene por objetivo sustituir las 
penas de prisión por actividades como el trabajo a favor de la comunidad o con el establecimiento de una relación 
laboral, y que podrán ser retroactivas para los actuales internos. Gerardo Mejía Ramírez, secretario de la 
Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, precisó que se dejó en reserva el artículo 8 de la iniciativa, 
debido a que se prevé un cambio en la redacción del mismo. (María Pineda) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/seguridad/sera-retroactivo-cambio-de-pena-de-prision-por-trabajo-en-
puebla  
 
 

E-CONSULTA 

 Pide nuncio apostólico respeto a la democracia al avalar reformas 
Las reformas estructurales, que ha aprobado y que actualmente debate el Congreso de la Unión, deben respetar 
la democracia, buscar el bien de todos y obtenerse a través del diálogo y el análisis, describió el nuncio apostólico 
en México, Christophe Pierre, en entrevista, luego de presidir la bendición del Oratorio Juan Pablo II, dedicado a la 
adoración perpetua del Santísimo, en el Seminario Palafoxiano de la ciudad de Puebla. Al advertir que no entra 
nunca en “este campo”, el también representante del Estado Vaticano en México respondió una pregunta expresa 

y dijo que “antes que todo hay que respetar a la democracia. Yo pienso que una reforma, una reforma política, 

http://www.milenio.com/region/Detecta-ASE-irregularidades-mdp-cuentas_0_206979307.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/gobierno/cada-vez-son-mas-opacos-partidos-y-municipios-en-puebla-detecta-la-caip
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/gobierno/cada-vez-son-mas-opacos-partidos-y-municipios-en-puebla-detecta-la-caip
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/seguridad/intentan-linchar-conserje-en-tochtepec-por-supuesto-abuso-sexual
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/seguridad/intentan-linchar-conserje-en-tochtepec-por-supuesto-abuso-sexual
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/seguridad/sera-retroactivo-cambio-de-pena-de-prision-por-trabajo-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/seguridad/sera-retroactivo-cambio-de-pena-de-prision-por-trabajo-en-puebla
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que cualquier reforma, debe ser obtenida en realidad a partir de un encuentro… la búsqueda del bien de todos 
para que la sociedad sea mejor”. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/sociedad/pide-nuncio-apostolico-respeto-la-democracia-al-avalar-
reformas  
 

E-CONSULTA 

 No hay autorización para suspender clases este 12 de diciembre: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla informó que no hay autorizaciones para que las escuelas 
suspendan clases este jueves 12 de diciembre con motivo de las fiestas religiosas de la Virgen de Guadalupe. De 

acuerdo con el calendario escolar del ciclo 2013-2014, no hay ninguna programación de alguna suspensión de 
clases durante la presente semana. Las vacaciones correspondientes a las fiestas de Navidad y Año Nuevo 
comenzarán el próximo viernes 20 de diciembre, por lo que, el último día de clases del presente año está 
marcado para el jueves 19. El responsable de la Subsecretaría de Educación Obligatoria, Jorge Cruz Bermúdez, 
destacó que en caso de que algún docente falte a clases, será acreedor a la sanción correspondiente. (Jaime 
Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/educacion/no-hay-autorizacion-para-suspender-clases-este-12-de-

diciembre-sep  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV incrementa apoyo para rehabilitación de espacios educativos 

El año próximo el gobernador Rafael Moreno Valle con la Federación, apoyará a los ayuntamientos con 75 por 
ciento de los recursos que requieran para la rehabilitación de espacios educativos, siempre que el monto sea igual 
o inferior a 1.2 millones de pesos. Las obras que rebasen el tope especificado por el mandatario, las podrán 
realizar los presidentes municipales en funciones, a través del esquema Peso a Peso. Es decir, el apoyo de 50 por 
ciento lo incrementará a 75 por ciento, si la obra tiene un costo igual o menor a 1.2 millones de pesos. En la gira 
de trabajo, agregó que el próximo 18 de diciembre el secretario federal de Educación Pública, Emilio Chuayffet 
Chemor estará en Puebla para inaugurar la Universidad a Distancia de Los Reyes de Juárez y entregar becas. 

(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_incrementa_apoyo_para_rehabilitacion_de_espacios_educativos#.UqkJj
uWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban en comisiones exención de impuestos en zona de influencia Audi 
En comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda, diputados poblanos aprobaron la iniciativa del gobernador, 

Rafael Moreno Valle Rosas, para exentar del pago de algunos impuestos a las empresas que inviertan o reinviertan 
en la zona de influencia donde se instalará la empresa armadora de autos Audi de México. En entrevista, el 
presidente de la Comisión de Presupuesto, Eric Cotoñeto Carmona, dijo que avalaron facultar a los ayuntamientos 
de Mazapiltepec de Juárez, San José Chiapa y Nopalucan que ofrezca incentivos fiscales a los inversionistas que 
decidan instalar alguna empresa. Explicó que la intención de condonar los impuestos en estos tres municipios es 
generar condiciones más competitivas y hacer atractiva la zona para que se detone la creación de empleos y 
elevar las condiciones de vida de sus habitantes. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_en_comisiones_exencion_de_impuestos_en_zona_de_influencia_a
udi#.UqkLYeWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Choque entre camioneta y un tractocamión deja saldo de un muerto 
Un muerto fue el saldo que dejó el accidente registrado la noche del martes en la carretera federal El Seco-

Azumbilla, tras el choque de una camioneta contra un tractocamión, informó la autoridad ministerial en Ciudad 
Serdán. El percance ocurrió en el kilómetro 19+900 a la altura de San Juan Atenco. En el lugar se encontró una 
camioneta con placas del estado de Veracruz, que se presume, invadió el carril contrario y se impactó de frente 

contra un tractocamión con placas del Servicio Público Federal. En la camioneta viajaba José Constantino 
Hernández Balderas, de 64 años, quien falleció tras quedar prensado al interior de la unidad. Se ignora si hubo 
lesionados, pero se informó que el chofer del tractocamión se dio a la fuga. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/choque_entre_camioneta_y_un_tractocamion_deja_saldo_de_un_muerto#.
UqkLs-Wv5KY  

http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/sociedad/pide-nuncio-apostolico-respeto-la-democracia-al-avalar-reformas
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/sociedad/pide-nuncio-apostolico-respeto-la-democracia-al-avalar-reformas
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/educacion/no-hay-autorizacion-para-suspender-clases-este-12-de-diciembre-sep
http://e-consulta.com/nota/2013-12-11/educacion/no-hay-autorizacion-para-suspender-clases-este-12-de-diciembre-sep
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_incrementa_apoyo_para_rehabilitacion_de_espacios_educativos#.UqkJjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_incrementa_apoyo_para_rehabilitacion_de_espacios_educativos#.UqkJjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_en_comisiones_exencion_de_impuestos_en_zona_de_influencia_audi#.UqkLYeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_en_comisiones_exencion_de_impuestos_en_zona_de_influencia_audi#.UqkLYeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/choque_entre_camioneta_y_un_tractocamion_deja_saldo_de_un_muerto#.UqkLs-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/choque_entre_camioneta_y_un_tractocamion_deja_saldo_de_un_muerto#.UqkLs-Wv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Mario Riestra se congratula con la calificación de la CAIP 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, se congratuló con la calificación 

de 98.78 obtenida por el Congreso de Puebla en la evaluación hecha por la CAIP. El líder del Poder Legislativo 
poblano manifestó que este resultado revela el esfuerzo que han hecho en esta soberanía por elevar los 
indicadores en materia de transparencia e incluso subrayó que calificación supera en 20 puntos a la de 2012. 
Enfatizó que esta calificación aprobatoria se suma al primer lugar en transparencia otorgado hace unos meses por 
el colectivo CIMTRA y el segundo lugar a nivel nacional en el Premio a la Innovación en Transparencia para la 

mejora de la gestión institucional que entrega la Auditoría Superior de la Federación y el Instituto Federal de 

Acceso a la Información (IFAI). (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_se_congratula_con_la_calificacion_de_la_caip#.UqkL_uWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Impulsa RMV conectividad carretera y desarrollo de Tecamachalco 

Con el objetivo de elevar la conectividad, competitividad y desarrollo de municipios de la región centro del estado, 
el gobernador Rafael Moreno Valle inició la construcción del Libramiento Tecamachalco de tres entronques, que 
tendrá una inversión de 18 millones 741 mil pesos para beneficiar a más de 42 mil habitantes. Acompañado del 
secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari y del alcalde Rubén Jesús Balcázar Juárez, el mandatario dio el 
banderazo de arranque a esta importante vía de comunicación, cuya longitud es de 1.8 kilómetros. Estará 
concluida en febrero del próximo año y generará 99 empleos directos y 297 indirectos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/impulsa_rmv_conectividad_carretera_y_desarrollo_de_tecamachalco#.UqkM

XuWv5KY   

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Va Congreso tras 25 alcaldes que no comprobaron recursos 
Por no lograr comprobar mas de 466 millones de pesos, la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado 
(ASE), aprobó el inicio de proceso de responsabilidades en contra de 25 sujetos de revisión. Al respecto, el 
presidente de esa comisión, Jesús Zaldívar Benavides, informó que estos sujetos no han logrado comprobar sus 
recursos, por lo que se aprobó el Inicio de Determinación de Responsabilidades en contra de Chilchotla, 

Petlalcingo, Piaxtla, Quecholac, San Diego la Meza, Tepeyahualco, Tlatlauquitepec, Zinacatepec, Acajete, 
Acteopan, Ahuatlan, Molcaxac, Ocoyucan, ente otros más, siendo el más alto el del edil de Piaxtla, David Hilto por 
no lograr comprobar mas de 93 millones de pesos. (Angelica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/va-congreso-tras-25-alcaldes-que-no-comprobaron-recursos/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide diputado 12 años de prisión para explotadores sexuales de niños 
Con 7 a 12 años de prisión, es la sanción que los diputados locales pretenden aplicar para las personas que 
obliguen a los menores de edad a prostituirse. De acuerdo al diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, impulsor de 

esta propuesta, lo que se busca es lograr proteger a los menores de edad de ser víctimas de abuso sexual, pues 
actualmente en Puebla no se cuenta con una ley que proteja de manera real a menores que son explotados. Por lo 
tanto, esta reforma busca sancionar con 7 hasta 12 años de prisión asi como una multa económica de 800 a 2 mil 
500 días de salario mínimo a quienes inciten, obliguen y/o induzca a la los menores a prostituirse. (Angélica Patiño 
Guevara)  
http://contraparte.mx/pide-diputado-12-anos-de-prision-para-explotadores-sexuales-de-ninos/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados desquitarán aguinaldo y bono; anuncian tercer periodo de sesiones 
Ante la conclusión del tercer periodo ordinario de sesiones que será el último de la actual legislatura, los 
integrantes de la Junta de Gobierno del Congreso del estado aprobaron la realización de un periodo extraordinario 
con la finalidad de sacar adelante los pendientes que se encuentran en análisis. Asi lo confirmó el presidente del 
Poder Legislativo, Mario Riestra Piña, quien señaló que será el próximo lunes cuando se lleve esta sesión 

extraordinaria con la finalidad de sacar adelante los temas pendientes que se mantienen, y entregar una 
legislatura actualizada. (Angélica Patiño Guevara)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_se_congratula_con_la_calificacion_de_la_caip#.UqkL_uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/impulsa_rmv_conectividad_carretera_y_desarrollo_de_tecamachalco#.UqkMXuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/impulsa_rmv_conectividad_carretera_y_desarrollo_de_tecamachalco#.UqkMXuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/va-congreso-tras-25-alcaldes-que-no-comprobaron-recursos/
http://contraparte.mx/pide-diputado-12-anos-de-prision-para-explotadores-sexuales-de-ninos/
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http://contraparte.mx/diputados-desquitaran-aguinaldo-y-bono-anuncian-tercer-periodo-de-sesiones/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Partidos políticos reprobados en transparencia en Puebla 
La Comisión de Acceso a la Información Pública dio a conocer una evaluación sobre transparencia a los Poderes 

Ejecutivo, Legislativo y Judicial, ayuntamientos y partidos políticos, siendo éstos últimos los que menos cumplen 
con sus obligaciones. De hecho, los partidos están reprobados, pues en una escala del 0 al 100, su puntuación fue 

de 48.64; mientras que los ayuntamientos tienen una calificación de 57.70 Aquí el detalle de las calificaciones 
otorgadas por la CAIP (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47309:partidos-pol%C3%ADticos-
reprobados-en-transparencia-en-puebla&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 BUAP: calendario escolar 2014 

Por mayoría de votos, el pleno del Consejo Universitario de la BUAP aprobó el Calendario Escolar 2014, 
presentado por el Rector Alfonso Esparza Ortiz, en el que se ajustan los periodos vacacionales de Semana Santa y 
Verano y además se determinaron nuevas fechas para la aplicación de la Prueba de Aptitud Académica, que es 
requisito obligatorio para los estudiantes de nuevo ingreso. En lo que fue la última sesión del año del H. Consejo 
Universitario, se acordó que el primer periodo vacacional tendrá una duración de siete días, y el segundo de tres 
semanas. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47321:buap-calendario-escolar-

2014&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV da banderazo a Libramiento Tecamachalco 
Con el objetivo de elevar la conectividad, competitividad y desarrollo de municipios de la región centro del estado, 
el gobernador Rafael Moreno Valle inició la construcción del Libramiento Tecamachalco de tres entronques, que 
tendrá una inversión de 18 millones 741 mil pesos para beneficiar a más de 42 mil habitantes. Acompañado del 
secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari y del alcalde Rubén Jesús Balcázar Juárez, el mandatario dio el 
banderazo de arranque a esta importante vía de comunicación, cuya longitud es de 1.8 kilómetros. Estará 

concluida en febrero del próximo año y generará 99 empleos directos y 297 indirectos.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47310:rmv-da-banderazo-a-libramiento-
tecamachalco&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso aprobará reforma para reorganizar la administración estatal de Puebla 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, adelantó 
que los acordaron que se apruebe una sesión extraordinaria que será convocada el lunes 16 de diciembre por la 
Comisión Permanente. El diputado panista indicó que entre los pendientes que serán aprobados será una iniciativa 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que  propone reformas a la ley Orgánica a la Administración Pública 

que busca hacer eficiente la operatividad de la burocracia estatal y que concentra las funciones en la Controlaría. 
Asimismo abordarán propuestas  presentadas por el PAN y el PRI que buscan modificar lineamientos en los juicios 
orales, reformas para proteger a las mujeres y menores de edad para evitar su sustracción y reformas al Código 
Penal y de Defensa Social. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47308:congreso-aprobar%C3%A1-
reforma-para-reorganizar-la-administraci%C3%B3n-estatal-de-puebla&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Renta petrolera seguirán siendo propiedad de todos los mexicanos: EPN 

En vuelo a bordo del avión presidencial TP01, durante su viaje de retorno desde Sudáfrica, el presidente Enrique 
Peña Nieto felicitó a los senadores por la aprobación de la reforma energética, difundió Excélsior. A través de su 
cuenta de Twitter @EPN, el Presidente de la República destacó que “esta reforma permitirá a México aprovechar 
mejor sus recursos para crecer económicamente y crear empleos durante los siguientes años”. Reafirmó que, con 
la reforma, “PEMEX, CFE, nuestros recursos energéticos y la renta petrolera seguirán siendo propiedad de todos 
los mexicanos”. En otro de sus tuits, el mandatario expuso que la reforma permitirá que el sector energético 

http://contraparte.mx/diputados-desquitaran-aguinaldo-y-bono-anuncian-tercer-periodo-de-sesiones/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47309:partidos-pol%C3%ADticos-reprobados-en-transparencia-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47309:partidos-pol%C3%ADticos-reprobados-en-transparencia-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47321:buap-calendario-escolar-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47321:buap-calendario-escolar-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47310:rmv-da-banderazo-a-libramiento-tecamachalco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47310:rmv-da-banderazo-a-libramiento-tecamachalco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47308:congreso-aprobar%C3%A1-reforma-para-reorganizar-la-administraci%C3%B3n-estatal-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47308:congreso-aprobar%C3%A1-reforma-para-reorganizar-la-administraci%C3%B3n-estatal-de-puebla&Itemid=126
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impulse el desarrollo industrial y regional del país, en beneficio de los mexicanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47288:renta-petrolera-seguir%C3%A1n-
siendo-propiedad-de-todos-los-mexicanos-epn&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Pemex abierto al capital privado; se consuma reforma energética 
A las 09:33 horas, el Senado de la República terminó el debate que por más de 18 horas escenificara en torno a 
la reforma energética. Se aprobaron en lo general y en lo particular las reformas a los artículos 25, 27 y 28 

constitucionales, así como los 21 transitorios correspondientes, y se desechó en un solo acto la propuesta de 

incorporar cinco artículos transitorios más, con lo cual se permitirá la inversión privada, nacional y extranjera, en 
el sector energético mexicano, difundió Excélsior. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Raúl 
Cervantes, ponderó el trabajo de sus compañeros senadoras y senadores, y resaltó que “aquellos que están 
gritando: ‘Consulta popular’, como los que están diciendo: ‘¡México, México, México!’, todos quieren a México”. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47284:pemex-abierto-al-capital-privado-

se-consuma-reforma-en%C3%A9rgetica&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Aprueban diputados entregar Medalla al Mérito Docente “Juan C. Bonilla” 
Los integrantes de la Comisión de Educación y Cultura que preside el diputado José Guillermo Aréchiga 

Santamaría, avalaron por unanimidad el Acuerdo, para entregar la Medalla al Mérito Docente “Juan C. Bonilla” a 
los ciudadanos Guadalupe Merino Martínez, Artemisa Medel Alonso, Ricardo Torres Rojas Vertiz y Guadalupe 
Roldán Teo, por sus años académicos e impulsar la educación en Puebla. También aprobaron el Acuerdo por el 
cual esta Soberanía difundirá a través de su sitio web, la obra de los personajes cuyos nombres se encuentran en 
el Muro de Honor del Congreso del Estado, así como reflexionar el contenido y alcance de los apotegmas inscritos 
en el mismo. Los legisladores acordaron exhortar al Ayuntamiento del Municipio de Chietla, para conmemorar 
anualmente los nueve de enero, el Aniversario Luctuoso del General Francisco Mendoza Palma. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55954&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-
diputados-entregar-Medalla-al-Merito-Docente-%93Juan-C.-Bonilla%94  
 
RETO DIARIO 

 Aumenta apoyo a municipios para rehabilitar espacios educativos 
El año próximo el gobernador Rafael Moreno Valle con la Federación, apoyará a los ayuntamientos con 75 por 

ciento de los recursos que requieran para la rehabilitación de espacios educativos, siempre que el monto sea igual 
o inferior a 1.2 millones de pesos. Las obras que rebasen el tope especificado por el mandatario, las podrán 
realizar los presidentes municipales en funciones, a través del esquema Peso a Peso. Es decir, el apoyo de 50 por 

ciento lo incrementará a 75 por ciento, si la obra tiene un costo igual o menor a 1.2 millones de pesos. En la gira 
de trabajo, agregó que el próximo 18 de diciembre el secretario federal de Educación Pública, Emilio Chuayffet 
Chemor estará en Puebla para inaugurar la Universidad a Distancia de Los Reyes de Juárez y entregar becas. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55953&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumenta-apoyo-
a-municipios-para-rehabilitar-espacios-educativos  
 

RETO DIARIO 

 Impulsa RMV conectividad carretera y competitividad de Tecamachalco 
Con el objetivo de elevar la conectividad, competitividad y desarrollo de municipios de la región centro del estado, 

el gobernador Rafael Moreno Valle inició la construcción del Libramiento Tecamachalco de tres entronques, que 
tendrá una inversión de 18 millones 741 mil pesos para beneficiar a más de 42 mil habitantes. Acompañado del 
secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari y del alcalde Rubén Jesús Balcázar Juárez, el mandatario dio el 
banderazo de arranque a esta importante vía de comunicación, cuya longitud es de 1.8 kilómetros. Estará 
concluida en febrero del próximo año y generará 99 empleos directos y 297 indirectos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55952&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-RMV-

conectividad-carretera-y-competitividad-de-Tecamachalco  

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47288:renta-petrolera-seguir%C3%A1n-siendo-propiedad-de-todos-los-mexicanos-epn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47288:renta-petrolera-seguir%C3%A1n-siendo-propiedad-de-todos-los-mexicanos-epn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47284:pemex-abierto-al-capital-privado-se-consuma-reforma-en%C3%A9rgetica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47284:pemex-abierto-al-capital-privado-se-consuma-reforma-en%C3%A9rgetica&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55954&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-entregar-Medalla-al-Merito-Docente-%93Juan-C.-Bonilla%94
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55954&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-entregar-Medalla-al-Merito-Docente-%93Juan-C.-Bonilla%94
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55953&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumenta-apoyo-a-municipios-para-rehabilitar-espacios-educativos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55953&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumenta-apoyo-a-municipios-para-rehabilitar-espacios-educativos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55952&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-RMV-conectividad-carretera-y-competitividad-de-Tecamachalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55952&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-RMV-conectividad-carretera-y-competitividad-de-Tecamachalco
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RETO DIARIO 

 SSPE desconoce recomendaciones ante CEDH; acumuladas tiene 16 
A pesar de que la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE) es la segunda dependencia con más quejas 
por violaciones a derechos humanos, con siete en lo que va del año y 16 acumuladas en la administración, el 
titular de la dependencia, Facundo Rosas Rosas, apuntó que hasta el momento sólo tienen conocimiento de tres 
procesos en la CEDH, pero ninguna derivada en recomendación. De acuerdo con el portal de la CEDH, en la liga 
de recomendaciones, tan sólo este año se emitieron siete recomendaciones, de las cuales, seis fueron cumplidas y 
una estaría en trámite. Mientras que en 2012 tuvo cinco y en 2011 cuatro, por lo que acumuladas serían 16. Esto 

volvería a la Secretaría de Seguridad Pública la segunda dependencia estatal con más recomendaciones, sólo 

después de la Procuraduría General de Justicia. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55951&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-
desconoce-recomendaciones-ante-CEDH;-acumuladas-tiene-16  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

  
 
EL UNIVERSAL  

 Dan fast track a la reforma energética 
En un salón de plenos alterno y en medio de gritos, acusaciones, empujones y conatos de enfrentamientos, el 
pleno de la Cámara de Diputados avaló en lo general y sin turno a comisiones legislativas, la minuta de la reforma 

constitucional en materia energética. Con 354 votos a favor del PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza; y 134 en contra 

del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, los diputados aprobaron la reforma energética. Al dictamen se le 
dispensaron todos los trámites y se presentó ante el pleno y después de decenas de oradores se sometió a 
votación. El bloque opositor presentó reservas a cada uno de los artículos de la minuta enviada por el Senado. 
(Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueban-diputados-reforma-energetica-43744.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Inviable, ampliar AICM: Conagua 
Desde 2012, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) alertó del riesgo que tiene construir infraestructura 
aeroportuaria en el Lago de Texcoco. Por ello, durante la administración del ex expresidente Felipe Calderón 
Hinojosa, el proyecto de la nueva terminal aérea en esta zona fue descartado. El secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, dio a conocer el martes pasado que cuenta con una recomendación de 

empresas especializadas para realizar un proyecto de ampliación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) en terrenos ubicados en el costado oriente del aeropuerto, zona aledaña al Lago de Texcoco. (Carla 
Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/conagua-peligrosa-ampliacion-de-aicm-43745.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Avanza en el país desnutrición infantil 
México se ha quedado rezagado en el combate a la desnutrición infantil y presenta promedios más altos que los de 
América Latina y el Caribe. En el país, 11 estados —entre los que se encuentra el Distrito Federal— han 

aumentado en sus índices de desnutrición crónica durante el último sexenio, mientras otras entidades, como 
Chiapas, Guerrero y Oaxaca siguen concentrando a casi la mitad de la población infantil con estas deficiencias 
nutricionales. Según datos del Ranking Nacional de Nutrición Infantil (RANNI), los mayores retrocesos en 
desnutrición crónica se registran en el estado de Tamaulipas, seguido por Colima, Nuevo León, Chihuahua, Baja 

California Norte, Tlaxcala, Nayarit, Zacatecas, Puebla, Distrito Federal y Aguascalientes. (Mariana León) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-aumento-indices-de-desnutricion-infantil-

43746.html   

 

COLUMNAS 
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55951&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-desconoce-recomendaciones-ante-CEDH;-acumuladas-tiene-16
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55951&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-desconoce-recomendaciones-ante-CEDH;-acumuladas-tiene-16
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueban-diputados-reforma-energetica-43744.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/conagua-peligrosa-ampliacion-de-aicm-43745.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-aumento-indices-de-desnutricion-infantil-43746.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-aumento-indices-de-desnutricion-infantil-43746.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Servilismo partidista 
El poder transformó al PAN del partido de la ética y la seriedad a un partido de risa y servilismo. De criticar los 
vicios políticos del PRI a practicarlos para mantenerse en el poder. 
Para muestra un botón. 
El entreguismo y servilismo del diputado local Jesús Zaldívar Benavides es tal que no tiene empacho en apoyar 

a ultranza al Señor de los Cerros para que continúe con el control político en el Partido Acción Nacional. 
Su miedo es tal que no se atreve ni siquiera a disentir de la estrategia morenovallista.  

Y está dispuesto a aceptar que Moreno Valle decida quién será el próximo presidente del Comité Directivo 
Municipal del Partido Acción Nacional. 
 “Al final del día, nosotros formamos un equipo que encabeza el gobernador Rafael Moreno Valle y vamos a 
estar sirviéndole a los poblanos, al partido en dónde él considere que es la mejor posición. 

”Habrá que esperar ver quién se registra, pero al final del día el compromiso y la responsabilidad que tenemos 
todos los panistas es respaldar el trabajo que está haciendo el gobernador Rafael Moreno Valle. El que sea el 
próximo dirigente del PAN en el municipio tiene que ser un aliado indiscutible del gobernador, por el excelente 
trabajo que se le está entregando a los poblanos y porque la ciudadanía, al final del día, lo que demanda son 
buenos gobiernos”. 
¿Así o más servilismo? 
Pues sí, hay más.  

Para el diputado panista el gobernador Rafael Moreno Valle es el capital más importante que tiene el PAN en 
Puebla. Su conclusión: “Yo voy a apoyar y a respaldar la decisión que tome Rafael Moreno Valle. 

”El gobernador es panista y, al final del día, se va a respaldar a quien el gobernador decida que puede ser un 
excelente dirigente, y el criterio es que él sea un buen aliado del gobierno y del gobernador Moreno Valle”. 
En fin, el PAN se convirtió en el partido que tanto criticó. Todos los vicios y prácticas que denunciaron hoy los 
asumen como suyos y actúan en consecuencia. 
Cabe recordar que conforme a lo aprobado el martes en las asambleas municipales, en los municipios que por 

reglamento así lo permitan, celebrarán sus respectivas asambleas en los meses de enero y febrero de 2014, 
incluyendo la asamblea municipal de la capital, que se realizará el 2 de febrero, donde, además de elegir lo 
correspondiente al consejo nacional, se elegirá el dirigente municipal para el periodo 2014-2017, toda vez que 
se ha celebrado en tiempo y forma la correspondiente sesión de Comité Directivo Municipal en la capital y se ha 
fijado como fecha para la publicación de la convocatoria correspondiente el 2 de enero del próximo año. 
Veremos si los panistas perdieron toda su dignidad política o se atreven a rescatar la esencia que ya perdieron. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2860 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
La batalla por las redes sociales 
Por fin los políticos mexicanos se atreven a utilizar la política 2.0 para crear movimientos a su favor. 
La secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, convocó a los usuarios de las redes sociales a utilizarlas 
para comunicarse mejor, conocerse directamente, compartir historia, cultura, política y participar activamente 
en la transformación de México.  

Las redes sociales son las nuevas vías de comunicación; son instrumentos que destacan por su inmediatez, 
pero a veces, paradójicamente, aíslan a las personas. Demostremos que podemos usarlas creativa y 
constructivamente en beneficio de todos, dijo. 
En compañía de priistas de Aguascalientes, Campeche, Guanajuato, Hidalgo, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, 
Veracruz y Yucatán, Ortega Pacheco realizó un recorrido por el Palacio Nacional, el castillo de Chapultepec y la 
sede nacional del PRI, al que llamó #DeGiraconIvonne.  
Los militantes y simpatizantes del Revolucionario Institucional recibieron como premio compartir un día de 

actividades en la ciudad de México con la dirigente del CEN, al participar en un concurso promovido por la 
secretaria general en sus cuentas de Twitter y Facebook, con motivo de su cumpleaños.  
 “El hecho de que hayan decidido participar en esta actividad demuestra el gran interés que hay en nuestro 
país por hacer las cosas de manera diferente, superando retos y siendo parte de la transformación nacional”. 
El ejercicio resultó por demás interesante. 
El reto es transformarlo en una verdadera acción política. 

¿Lo lograrán? 
Dimes y diretes cibernéticos 
Ayer, los detractores y simpatizantes de la Reforma Energética se apoderaron de las redes sociales. 
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De los diputados federales poblanos el más activo fue la legisladora panista Marisa Ortiz, quien, a través de su 
 @MarisaOrtizM, se encargó de exaltar las bondades de la Reforma Energética. 
El priista Enrique Doger, vía  @EnriqueDogerPue, fue uno de los duros críticos de los acciones de los diputados 

de la izquierda. Publicó: “Pemex no se vende dicen algunos, sin embargo sus productos los vende al extranjero, 
usa equipos del extranjero y tecnología del extranjero”. 
 “Algunos ofrecen argumentos que pretenden ser ideológicos, pero no llegan más que a dogmas débiles y 
acusan a quien piensa diferente”, dijo en otro tuit. 
 “En la tensa sesión, los diputados que tomaron la tribuna e impidieron la reunión, acusan ilegalidad cuando 
son los primeros en violar la ley”, recalcó. 
Jesús Morales Flores, sólo al final, informó en su cuenta  @JMFdiputado: “Quedo aprobada en lo general con 

354 votos a favor, 134 en contra y 0 abstenciones la #ReformaEnergética”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2859 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El gran reto 

Antonio Gali Fayad, quien será el próximo presidente municipal de Puebla a partir del 15 de febrero del 2014, 
tiene todo un reto por delante, no solo en el plano administrativo, el cual es menor, frente al político. 
En el plano administrativo, la situación parece ser muy favorable, Gali tiene amplia experiencia en la 
administración pública, además de venir de haber sido el secretario de Infraestructura de la actual gestión 

estatal, es decir, el operó e incluso participó en el diseño de gran parte de estos proyectos. 
Sus relaciones personales son envidiables, ya que lo mismo se puede sentar con priistas (excompañeros suyos) 
que con perredistas, panista y anexas. 

Gali proviene del círculo empresarial y se mueve como pocos dentro de los exclusivos círculos económicos y 
financieros del país, su paso por el Sistema de Administración Tributaria y la Condusef, afianzaron sus nexos 
con los grupos más sólidos de este país, no en balde fue el coordinador de la campaña financiera en Puebla de 
Felipe Calderón Hinojosa, cuando este buscaba la presidencia de la República en el 2006. 
Como olvidar la cena a la cual convocó a un buen grupo de empresarios poblanos en su casa, para recaudar 
recursos a favor del entonces candidato a la presidencia, lo cual lo alejó definitivamente del priismo, pero lo 

unió a quien ha sido un sólido compañero de viaje, el gobernador Moreno Valle. 
En resumen, al parecer en el lado de la administración pública y la obra, Gali no parece tener problemas, 
cuenta por si fuera poco con todo el apoyo del gobernador para consolidar la obra pública en Puebla y 
transformar la imagen de la capital. 
El verdadero reto de Gali Fayad, es sobrevivir al mar infestado de tiburones, que significa el llevar la aureola 

del llamado “delfín”. 
Todo parece indicar que Gali es el depositario del patrimonio morenovallista, es decir el sucesor designado 

desde lo más alto, para conservar la gubernatura en el 2018 para el grupo en el poder. 
No por nada recibió todo el apoyo gubernamental en la pasada campaña del 4 de julio, ningún gobernador 
había enviado señales tan claras en torno a su candidato como lo hizo Moreno Valle con Gali en este año que 
está por concluir. 
Gali pues, tiene que sobrevivir al síndrome del “delfín”, el príncipe sucesor, el cual tiene desde ya, una infinidad 
de “adversarios” políticos, dispuestos a esperar sus tropiezos y capitalizarlos a su favor para desbarrancarlo. 
En el sentido estricto de la política, a nadie le debe de espantar el tener que enfrentar un escenario similar, es 

parte de la lucha por el poder. No por nada alguna vez el exgobernador, Melquiades Morales Flores, 
atinadamente dijo que en política los amigos son de mentira y los enemigos de verdad. 
Ningún “delfín” ha sobrevivido a los vendavales desatados en su contra, a Guillermo Jiménez Morales se le 
murió en un accidente su “delfín”, el profesor, Jorge Murad Macluf, falleció en un accidente automovilístico, 

aunque tampoco seguramente hubiera llegado a la meta, Miguel de la Madrid, ya traía en la mente a su viejo 
amigo de la universidad el hombre de “Champusco”, Mariano Piña Olaya. 

A Piña Olaya le ocurrió lo mismo, su “delfín” Marco Antonio Rojas Flores se tuvo que hacer a un lado, porque 
Carlos Salinas de Gortari, tenía que cumplir un acuerdo con Manuel Bartlett Díaz. 
Bartlett sacrifico a su “delfín” José Luis Flores Hernández, en aras de su proyecto político de buscar la 
presidencia de la República. Melquiades Morales Flores y su 24 de mayo, se impusieron al exsecretario de 
Gobernación. 
Melquiades perdió en la plancha de un hospital a su primer “delfín” Rafael Cañedo Benítez, luego en las urnas al 
segundo, Carlos Alberto Julián y Nácer quien cayó derrotado en la elección local a la presidencia municipal en el 
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2001 y luego su tercer gallo Germán Sierra, jamás creció, además de caer víctima del pacto entre 
morenovallista y marinistas. 
Mario Marín, si impuso a su “delfín” pero con el afán de sacrificarlo, la victima ideal era su propio hijo político, 
su hechura, Javier López Zavala, quien le debía toda su trayectoria a su mentor y posterior victimario. 
Los “delfines” pues han fracasado todos en su intento por trascender a sus creadores. El verdadero reto de Gali 

será sobrevivir a ese escenario y sortear el año y medio que estará en funciones, sin el manto protector de 
quien ha sido su tutor. 
El tiempo dirá como terminará esta historia. 
Honoris Causa. El secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, fue nombrado doctor honoris 
causa por la Universidad Autónoma de Chiapas. 

Maldonado recibió la distinción por el trabajo que realizó en sus tiempos de subsecretario de Gobernación al 
lado de Esteban Moctezuma Barragán, para la pacificación de Chiapas. 

Cabe recordar que Maldonado fue el único funcionario federal que se sentó a dialogar con el subcomandante 
Marcos, para poner fin al alzamiento zapatista en el sureste del país. 
Dicen los que saben, es este doctorado honoris causa, es el camino para que más adelante, Maldonado 
Venegas, sea postulado al premio Nobel de la Paz, ahí se las dejo. Enhorabuena. 
http://efekto10.com/el-gran-reto/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
No en balde diputados y senadores son lo más bajo de la escala social 

Javier Lozano, Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Enrique Doger, Marisa Ortiz, Jesús Morales, Ana Isabel 
Allende y compañía llegaron a sus curules y escaños mintiendo. Nunca prometieron subir impuestos. Nunca 

prometieron destruir el IFE. Nunca anunciaron la modificación de los artículos 27 y 28 constitucionales para 
privatizar la industria energética. ¿Cuáles serán las consecuencias de sus mentiras? 
A mi indignación patriota por la #ReformaEnergética contraataca, con toda la lógica de la realpolitik, un 
inteligente lector: en una sociedad democrática, las mayorías mandan. Si PRI y PAN tienen los votos 
suficientes en el Congreso para acometer la reforma constitucional de los artículos 25,27 y 28 es 
consecuencia del resultado electoral de julio de 2012. Es decir, el centro-derecha, como lo ha hecho, tiene 
legítima facultad de imponer su modelo de desarrollo pese a la oposición de la izquierda. El argumento 

parece contundente. En la democracia se gana y se pierde, y ni modo, aquellos que pensaban que el Estado 
debe mantener el sector energético como monopolio y área estratégica, perdieron las elecciones. Nada que 
agregar. O quizá sí.  
El argumento tiene una falacia: las elecciones no las ganaron quienes creen que el sector privado debe 

manejar el sector energético del país, y además, poner de golpe y porrazo a competir contra ellas a Pemex 
y CFE. Me explico: ni Enrique Peña Nieto, ni los candidatos a diputados federales y senadores del PRI, en 
ningún momento, ofrecieron en campaña la privatización que votaron en los dos días anteriores. Tampoco 

lo hicieron los candidatos del PAN. Nadie, en ningún momento, ofreció reformar los artículos 25, 27 y 
28 de la Constitución. Echar abajo una de las Decisiones Políticas Fundamentales. 
Es muy sencillo explicar por qué, por ejemplo, ni Blanca, ni Lucero, ni Lozano, ni ninguno de los candidatos 
ofrecieron la reforma de los artículos 27 y 28 constitucionales: porque ante una medida tan impopular, 
hubieran perdido. Nadie habría votado por aquel que ofreciera desmantelar a Pemex y CFE. Todos ellos 
ganaron, sí, pero mintieron a sus electores.  

Pero la mentira en el sistema político mexicano cada vez tiene menos consecuencias. No en balde diputados 
y senadores son las autoridades con menos credibilidad, peor calificadas del país. Güevones, corruptos, 
insensibles, mentirosos contumaces. Asumir una representación es parte del escalafón del poder, pero 
pocos salen bien librados para desde ahí aspirar a posiciones mayores. Son en estricto sentido la clase político, 

pero también una elite cada vez más lejana del pueblo que los elige. 
Así que haiga sido como haiga sido, PRI y PAN, el PRIAN, tenía la mayoría para modificar el proyecto de 
país, mientras que una izquierda desordenada, divida, enfrentada, fue incapaz de oponerse. Su frente 

legislativo careció de credibilidad luego de tantos meses transando en el seno del Pacto por México. Su frente 
de protesta lució escuálido pues el único líder social del país cayó enfermó. La movilización careció de 
eficacia. 
El resto de la sociedad, excepto la elite de poder y los curiosos de Twitter, ni fú ni fá. Alienados por la religión, 
miles de ellos arriesgan la vida en peregrinaciones a la Villa para adorar a la Guadalupana. Veremos si la 
Virgen los ayuda en 2014 ante los aumentazos que se avecinan. Los otros esperando ansiosos la final 
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América-León, cruzando apuestas a ver cuál de los dos equipos ganará un torneo devaluado. Así se anestesia 
la sociedad mexicana, con futbol y religión. 
Para revertir la #ReformaEnergética, más allá de aferrarse una consulta popular, la izquierda deberá asaltar el 
poder de forma democrática para poder reconstruir lo que México ya había logrado en 1938: un proyecto 
de nación autónomo en economía y política. ¿Cuándo podrá ocurrir eso? El futuro es incierto: el proyecto de 

López Obrador se agota. En el horizonte no se divisa un líder capaz de sustituirlo, mezcla de credibilidad, 
austeridad y carisma popular. ¿Quién es el héroe que se avienta? 
Javier Lozano, Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Enrique Doger, Marisa Ortiz, Jesús Morales, Ana Isabel 
Allende y compañía llegaron a sus curules y escaños mintiendo. Nunca prometieron subir impuestos. 
Nunca prometieron destruir el IFE. Nunca anunciaron la modificación de los artículos 27 y 28 constitucionales 

para privatizar la industria energética. ¿Cuáles serán las consecuencias de sus mentiras? 
Está en manos de todos los poblanos hacer un ejercicio de memoria colectiva. No dejar que se imponga el 

olvido. Pagarán con su carrera política. En algún momento volverán a buscar el voto. Unos quieren llegar a la 
gubernatura, otros se conforman con la mini. Varios de ellos querrán ser alcaldes o senadores. 
A todos hay que darles la misma respuesta: que vayan y que privaticen a su chingada madre, como lo 
hicieron con la Patria. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/39303-no-en-balde-diputados-y-
senadores-son-lo-mas-bajo-de-la-escala-social 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Rescate y nueva vida 
Ahora que la lucha de las autoridades municipales se centra en el rescate de las casonas a punto de 

derrumbarse localizadas dentro de las primeras calles del Centro Histórico, es digno reconocer la rehabilitación 
que han comenzado a hacer tanto instituciones como la BUAP, el Tec de Monterrey y algunos particulares como 
instituciones bancarias, colegios de profesionistas, prestadores de servicios como el hotelero Leobardo 

Espinoza, o la familia Cué. 
A esta lista ahora hay que sumar la casona del siglo XVIII que rescató el joven y visionario arquitecto Juan 
Pablo Guarneros Olea, en la 5 Poniente 34, de la cual ya abrió sus puertas de par en par convertida en un 
conjunto comercial con tiendas muy bien puestas con mercancías selectas para gustos muy exigentes. 
Se trata de un proyecto familiar que logra innovar en materia de rescate, de aprovechamiento y en servicios. 
Cuenta con una tienda temática de artículos de ángeles, velas, candelabros, alhajeros, cajas, cuadros, 
portarretratos, floreros, baúles, lámparas, llaveros, bisutería, libros y todo lo que se le ocurra. 

Cuenta con la primera tienda especializada en orquídeas como usted las quiera y pida, desde plantadas, 
arreglos, en fin. 
Una cafetería con excelente servicio y un taller boutique de sillas, en el que tanto se diseñan como se rescatan 
o modernizan las sillas más antiguas para incorporarlas a cualquier espacio. 

Este taller ofrece una muestra de más de 30 modelos de sillas recuperadas desde las vienesas, Luis XV, 
Rococó, Tifanys y minimalistas. 
Todos los espacios de la casona logran recuperar una nueva vida del inmueble en una conjunción de 

simplicidad al minimalismo con el rescate de los muros originales del siglo XVIII, algunos decorados a mano, 
otros luciendo su piedra y cantera, que consiguen una perfecta armonía con los pisos de tablones de madera, 
de piedra y cantera. 
Cada espacio iluminado, lo mismo con lámparas minimalistas que en total armonía con candiles de prismas que 
se integran perfectamente al conjunto con un refinado gusto. 
Este nuevo conjunto comercial está abierto toda la semana, destaca en la 5 Poniente con un rótulo original, 

“Sillarquía”. 
La casona logra impactar y satisfacer a los más variados gustos, localizada a una calle del costado de la 
catedral. 
La microeconomía 

La oportunidad que mucha gente de mas de 40 años, desempleada, sin opciones, ha encontrado para ganarse 
la vida comprando ropa para vender entre sus conocidos en oficinas y tocando puertas, ha sido muy bien 
entendida por parte de las empresas de la industria de la confección, que ante el éxito que tuvieron con su 

famoso Bazar de Ropa de fábrica la semana pasada en el Centro de Convenciones; hoy tomaron la decisión de 
montar otro bazar pero a menor escala. 
Con este volverán a facilitar el abasto de prendas a docenas de vendedores que sin tener que pagar la renta de 
un local ya aprendieron a vivir de esta actividad. 
Para estos pequeños emprendedores la Cámara de la Industria del Vestido ofrecerá del 13 al 23 de diciembre 
una venta directa de fábrica para resolver las necesidades del medio mayoreo y mayoreo. 
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La venta de ropa la harán en las oficinas de la misma cámara, en Reforma 537 en el centro de la ciudad de 
Puebla y se pondrán al alcance de los vendedores todo tipo de prendas como las de mayor demanda en el 
mercado y en el famoso bazar de marcas. 
Para éste se cuenta con todo el apoyo de las fábricas que traen directamente las marcas de Sara Bustani, Oggi 
Jeans, Paco Rabane, ADN, Britos, Comfort Jeans, Eduardos, entre otras que gozan de las preferencias del 

mercado 
 Esto permite a los vendedores ahorrarse los pesados viajes de abasto a la ciudad de México y los riesgos que 
conllevan. 
La oportunidad 
Una buena noticia para quienes estudiaron las carreras de Contabilidad y Administración, que no se han 

titulado, ésta es su oportunidad, la BUAP lanza su Plan de Rescate de Egresados, con varias opciones para que 
complementen su carrera y avancen en el mercado laboral con su título en mano. 

La presentación del plan se hará hoy a las 6 de la tarde en la sala de lectura de la Facultad de Contabilidad y 
Administración, puede informarse a la dirección electrónica posgradofcp@correo.buap.mx 
Las fiestas 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y su esposa Martha Erika ofrecen mañana la tradicional 
comida de fin de año para los empleados de la administración estatal, que según registros ascienden a 13 mil. 
 Como ha sido característica de su gobierno saludarán de mesa en mesa a los servidores que día a día entregan 
su esfuerzo en las dependencias del estado. 

El convite al que se tendrá ingreso con una invitación-pulsera dará inicio a las 2 de la tarde en el recinto 
expositor de Los Fuertes. 
Ensalada de manzana 
Continúa este sábado a las 12 del día en el teatro Principal, la temporada de ópera en vivo desde el Met Opera 

House de Nueva York. 
El programa ofrece la ópera Falstaff de Giuseppe Verdi, dirigida por James Devine. Los boletos ya están a la 

venta en la taquilla del teatro a 70 pesos. 
Homenaje post mortem al ingeniero Eduardo García Suárez, en la Concanaco-Servytur, con motivo del 75 
aniversario de su natalicio. 
 A nueve meses de su deceso en una comida de consejo, su viuda Tere Casas de García y su hijo Eduardo 
García Casas recibieron un testimonio de este homenaje, en el que se recordó la gestión del poblano de 1988 
a 1990 como presidente de la Concanaco. 
El próximo 20 de diciembre, el Museo de la Revolución ofrece una dinámica interesante de trabajo para los 

niños que estarán de vacaciones. 
Con personal capacitado, a los pequeños se les enseñará a elaborar una piñata para la que tienen que llevar 
material como globos, papel periódico, papel china, engrudo elaborado con harina de trigo, azúcar y agua, 
pegamento y papel metálico.  

El costo del taller es de 50 pesos, con duración de 11 a 13:45 horas. 
Los participantes serán informados sobre el origen de las piñatas, guiados para elaborarlas y tendrán una 
dinámica de yoga para relajarse y fortalecer las aptitudes psicomotrices que enriquecen la creatividad de las 

personas y las conduce a una socialización más fácil y segura. 
Hoy jueves a las 7 de la tarde no se pierda la oportunidad de disfrutar de un concierto en la catedral, en el que 
participan la Orquesta Sinfónica del Estado y el Coro Normalista de Puebla que interpretarán “El mesías” de 
Hendel, que logró una obra en la que se refiere al nacimiento del mesías y de diferentes etapas de su vida. 
Aseguran los especialistas que pese a que México cuenta con una buena cosecha de café, el pueblo mexicano 
no era afecto a esta bebida hasta que comenzó la guerra comercial de las cafeterías franquiciadas que se han 

convertido en punto fácil de encuentro y reunión para socializar, para negocios y hasta para estudiar. Lo 
interesante del caso es que quienes acuden a estos establecimientos suelen llevar la bolsa del aromático para 
consumirlo en casa y en la oficina. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/39283-rescate-y-nueva-vida 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
Razones para decirle que no a Peña Nieto 

Si fuese legislador del PRI y tuviese que votar a favor de una reforma energética que privatiza los 
derechos de explotación y aprovechamiento de los hidrocarburos y la electricidad, me haría varias 
preguntas antes de comprometer mi voto.  
La primera y más lógica de todas sería ¿por qué hasta ahora el PRI decidió que privatizar el sector 
energético es la mejor opción para el país? En el pasado ha habido otras propuestas similares que el PRI 
rechazó, sin ir más lejos en 2008. 
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Luego me preguntaría ¿cuáles serán los costos y cuáles los beneficios esperados para México 
derivados de tan importante decisión? 
Y finalmente buscaría saber ¿qué opina la sociedad a la cual represento y cuáles serán los costos 
políticos que tendré que pagar? 
La razón por la que el PRI no había intentado una reforma de este tipo en el pasado tiene múltiples respuestas 

dependiendo del momento histórico de que se trate. Entre 1938 y 1982 los gobiernos emanados del Partido 
Revolucionario Institucional respetaban una ideología nacionalista y revolucionaria. Esto significa que se 
obligaban a velar por el interés general de la nación antes que privilegiar intereses privados o extranjeros. Se 
tenía conciencia de que el sector energético se hizo propiedad del Estado para garantizar que la explotación de 
los recursos naturales beneficiaran a los mexicanos, y no como ocurría antes de la nacionalización de la 

industria, cuando los beneficios eran para los socios de empresas extranjeras a quienes ni siquiera se les podía 
cobrar todos los impuestosque las leyes mexicanas exigían. 

Entre 1982 y el 2000 los gobiernos del PRI nunca se atrevieron a presentar formalmente una propuesta de 
privatización del sector energético, pese a que los presidentes De la Madrid, Salinas y Zedillo eran partidarios 
de esa idea. Eso ocurrió debido a la falta de consenso entre los grupos de poder al interior del propio PRI, ya 
que muchos conservaban suficiente fuerza para dificultar una decisión de ese tipo en las cámaras y podían 
convertirse en aliados de la disidencia desatada por Cuauhtémoc Cárdenas. Hubo que esperar 12 años de 
gobiernos panistas para que los liderazgos del viejo PRI corporativista perdieran fuerza política y se rindieran a 
una nueva generación de priístas, esos sí entregados a la idea de privatizar las actividades económicas que le 

dieron viabilidad al desarrollo de México durante el siglo XX. 
Para ir en contra de la historia del PRI había que destruir la memoria de la militancia y darle poder a liderazgos 
que poco o nada tienen de identidad con la revolución mexicana;a una nueva generación de priístas 
sumisos, ignorantes y sin otro interés que el dinero. 

Quizá una reflexión de carácter histórico o ideológico pudiese generar poco interés en el ánimo de un legislador 
postmoderno del siglo XXI. A ese político contemporáneo le interesan los pesos y los centavos, las relaciones 

entre costos y beneficios. En principio diríamos que 34 de cada 100 pesos que como legislador cobra por su 
trabajo provienen del petróleo, y que después de cierto tiempo de aprobada esa reforma, el país dejará de 
percibir parte de ese ingreso ya que se irá al extranjero como utilidad de las empresas a quienes hoy les 
queremos abrir las puertas. En algunos años México no tendrá parte del dinero que hoy tiene para pagar a sus 
empleados, financiar sus inversiones y respaldar la contratación de préstamos. Además de carecer del flujo de 
efectivo que hoy le aportan PEMEX y CFE al presupuesto federal, México se irá quedando sin petróleo ya que 
sus yacimientos serán explotados en proporciones mayores a las actuales. PEMEX aporta cerca de 70 mil 

millones de dólares al presupuesto federal cada año, para supuestamente ser una empresa en quiebra 
contribuye al fisco con mucho más dinero que todas las empresas transnacionales asentadas en México. 
Justamente por esa razón es que las petroleras del mundo quieren hacerse del control de nuestros 
hidrocarburos. 

La conveniencia de la reforma energética es de corto plazo y de concretarse nos condenará a permanecer como 
una economía manufacturera, sin posibilidades de dar el salto cualitativo que nos permita alcanzar altos 
estándares de calidad de vida para la mayor parte de la población. Es un engaño, una mentira que se van a 

crear millones de empleos y que la economía va a crecer empujada por la inversión extranjera en el petróleo. 
Si acaso ocurre cierta mejoría económica será temporal y en mucho se podrá explicar por la inyección del 
presupuesto no ejercido durante 2013. Una vil cortina de humo. 
La peor noticia para un político es el costo que tiene que pagar ante la sociedad que lo eligió y que 
eventualmente lo elegirá para otro puesto. Cerca de dos tercios de la población mexicana está en contra de la 
reforma energética del régimen y más temprano que tarde la gente se hará consciente de las funestas 

consecuencias de permitir la entrada de capital privado al sector. Quizá por eso se sacaron de la manga las 
famosas candidaturas ciudadanas, ya que ni el PRI ni el PAN gozarán de crédito suficiente para 
aspirar a ganar las elecciones en 2018. Los poderes fácticos van a apoyar a un “candidato ciudadano” que 
cuide sus intereses y sea capaz de vencer a la izquierda. 
En otras palabras, la clase política que va a hacerle la tarea al régimen y sus socios se va a quedar 

fuera del poder en pocos años, esa es la visión modernizadora de la globalización. Si les queda algo de 
sentido de supervivencia a los políticos de hoy más les vale evitar que la reforma energética se 

concrete, porque una cosa es segura, ellos no van a gobernar este país por mucho tiempo. Y como no quiero 
quedarme con la duda, vamos a levantar una encuesta donde le preguntaremos a los poblanos si votarían por 
algún político que como legislador aprobó la reforma energética que privatiza los derechos de explotación y 
aprovechamiento de los hidrocarburos y la electricidad. La próxima semana publicaremos los resultados 
del estudio para que ningún legislador comprometa su voto sin conocer los costos políticos 
asociados a su decisión. Y lo mejor para ustedes amigos legisladores, no les va a costar dinero esta 
información. 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/39281-razones-para-decirle-que-
no-a-pena-nieto#ixzz2nFq9ELMy   

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Hay que ser realistas 

Los mexicanos debemos enseñarnos a pensar con realismo, no con utopías producto de mentes fantasiosas y 
no de la realidad. 
Desde que Carlos Salinas de Gortari, como presidente de este país, dio el albazo para cambiar el programa de 
la Revolución Mexicana, de alto contenido social, por un sistema económico neoliberal, todo en México ha ido 

de mal en peor, como en Europa y en los propios Estados Unidos. 
Aumento del desempleo, de la pobreza, de la delincuencia (organizada y desorganizada), deterioro de la 
educación, de los servicios de salud, abandono del campo, lo que nos lleva a una dependencia alimentaria, 

privatización de la banca, de teléfonos, de los ferrocarriles, de los aeropuertos, de las autopistas y ahora del 
petróleo y de la energía eléctrica. El objetivo es alcanzar el plan maravilloso de quienes mandan en este 
mundo: menos, mucho menos estado y mucho, pero mucho sector privado. 
Las leyes del mercado lo van a ir regulando todo, para alcanzar un equilibrio que nos beneficiará a todos. Así 
de fácil. 
Los mexicanos producimos mucha azúcar, tenemos alta productividad, pues eso perjudica a los productores de 
otros países, principalmente a los Estados Unidos. Entonces vamos a regular las cosas: que México importe 

azúcar de otros países, digamos 240 mil toneladas en el último año de Calderón, para que se desplome el 
precio del dulce mexicano, y que la industria refresquera nacional utilice “fructuosa” endulzante derivado del 
maíz, que se debe importar de los Estados Unidos porque aquí sólo hay una pequeña planta productora. 

México produce mucha papa, pues hay que obligar a México a importar papa gringa, llena de plagas, para que 
infecte los cultivos mexicanos y así baje naturalmente la producción nacional y se tenga que importar papa, de 
los Estados Unidos. 

 Hubo una epizootia que afectó a las granjas avícolas del norte y tuvieron que ser sacrificadas muchas aves. No 
hay problema, para eso están los Estados Unidos, para vendernos miles de toneladas de huevo para abastecer 
al mercado nacional ya que la producción bajó. Faltaba más. 
Y así vamos a seguir hasta el infinito. 
Pero para que nos sigan “ayudando”, debemos facilitarles las cosas: debemos acabar con esos odiosos 
monopolios de estado, como Pemex y la Comisión Federal de Electricidad. Que se nos quite la idea atrasada de 
que un país, cualquiera que este sea, para ser realmente independiente debe mantener el control de sus 

fuentes de energía. 
Bueno, seguirá manteniendo la propiedad del subsuelo y el petróleo seguirá siendo orgullosamente mexicano, 
pero lo podrán explotar otros, como antes de 1938, y los gerentes de las compañías transnacionales que lo 
hagan serán tan importantes como un alto funcionario del gobierno, como un gobernador, como un secretario 

de Estado o tal vez más. No hay que olvidar que cuando el General Lázaro Cárdenas, jefe de una importante 
zona militar en Veracruz, y parece que el General Múgica, quisieron recorrer una refinería petrolera, los pararon 
a la entrada. Después de varios trámites, los pasaron a una pequeña oficina donde tuvieron que hacer otra 

larga espera para que les dijeran que el recorrido sería restringido, sin dar mayores explicaciones. Ahí nació, al 
parecer, la idea de la nacionalización. 
Bueno, pues con eso del programa económico neoliberal, impuesto durante el régimen salinista, ellos, los 
gringos, han hecho de nosotros lo que han querido y lo seguirán haciendo. 
El avance de la pobreza, del desempleo, el deterioro de los pilares de nuestra economía, el abandono del 
campo, todo eso y más, han contribuido al incremento de la inseguridad, al deterioro acelerado de nuestro 

sistema educativo, al deterioro de nuestro sistema de salud y estamos cayendo en el peor de los mundos, en 
ser un pueblo de millones de pobres, con mala educación, con mala atención a la salud, con violencia en sus 
calles y en sus campos y convertidos ya en dependientes alimentarios y, próximamente, sin independencia 
energética. ¿Hay salvación?  

Las protestas no se escuchan  
Las protestas de maestros y de grupos izquierdistas por los cambios estructurales en educación y 
en energía, no son escuchadas por las autoridades. 

Con todo y protestas, las reformas fueron aprobadas, es decir, las voces airadas del pueblo valen 
sombrilla. Ellos ya determinaron que las reformas son necesarias para impulsar el desarrollo del país y no hay 
opinión contraria que valga. 
Y no van a lograr nada. 
Los sudamericanos, concretamente los brasileños y los chilenos, ya le dieron al clavo. Ellos están luchando ya 
en las calles para que sea abolido el neoliberalismo como sistema económico de sus respectivos países. Ya 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/39281-razones-para-decirle-que-no-a-pena-nieto#ixzz2nFq9ELMy
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/39281-razones-para-decirle-que-no-a-pena-nieto#ixzz2nFq9ELMy
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están luchando por ello los españoles, los griegos, los italianos, los portugueses.  
Es decir, ya se dieron cuenta dónde está el meollo del asunto. Mientras el sistema económico no se cambie, 
esto irá de malo a peor. No hay salida posible por una sencilla razón, porque las leyes del mercado no tienen 
sentimientos y sólo buscan la elevada utilidad de los dueños del capital y de las empresas explotadoras de los 
recursos naturales de los países pobres. Aquí en México ya quieren explotar todas las minas de oro y plata, y 

se dice que en 20 años con las nuevas técnicas saquearán a nuestros países más de lo que logró en 300 años 
la Colonia, la que todavía algunos llaman “madre patria”.  
Esa es, pues, la realidad. Es necesario luchar para cambiar las cosas, pero viendo el problema con realismo. El 
gobierno mexicano está sometido a un sistema que, queramos o no, tiene la fuerza suficiente para imponerse. 
¿Se imagina si ahora surgiera un valiente que encabezara una revolución? En menos de lo que canta un gallo 

seríamos invadidos, o nos armarían una guerra interna con decenas de miles de muertos. Si nomás con esa 
guerra contra el narcotráfico de Calderón, miren cómo nos ha ido. 

Debemos oponernos a lo que consideremos perjudicial a nuestro país, con inteligencia, de otra forma no 
podremos hacer algo y menos con los partidos que tenemos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39285-hay-que-ser-
realistas#ixzz2nFqmloxX   

 

 
 
(En Punto) 
 
Aprovechando la aprobación, en comisiones, de las tablas catastrales para los municipios de Puebla y San 
Andrés Cholula, el diputado presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, el priista Lauro 

Sánchez López, hizo una sugerencia que podría ponerse en marcha en un futuro no muy lejano. 
Lo que hizo el legislador fue comentar que para posteriores discusiones será necesario establecer bandas de 
valores catastrales para equiparar el costo en la zona limítrofe, independientemente de cuál sea el municipio al 

que le toque cobrar los impuestos. 
Esa es una buena sugerencia porque, sin importar que las zonas de la franja limítrofe son muy parecidas en 
características socioeconómicas, en la actualidad ambos ayuntamientos cobran tarifas diferentes, lo que hace 
inequitativo, de alguna manera, el costo de vida para sus habitantes. 
Santa Cruz Guadalupe, por ejemplo, la colonia que quedó partida en dos a raíz del nuevo decreto limítrofe, 
tendrá para el 2014 dos costos prediales, según sea Puebla o San Andrés Cholula, y seguramente eso podrá 
parecer injusto, porque así será, para los colonos que paguen más que sus vecinos de la otra parte. 

Por eso es que la idea de Sánchez López no es mala. 
Por el contrario. Y es muy posible que en el futuro sea puesta en marcha. 
*** 

Como era de esperarse, la propuesta que nació de dos regidores para prohibir en la ciudad de Puebla la 
celebración de corridas de toros, así como peleas de gallos y todo tipo de suertes charras, encontró su final en 
la congeladora de los asuntos sin importancia para la mayoría de los integrantes del Cabildo. 

Arturo Loyola González y César Marcelino León Ochoa, los regidores promotores, acusaron desinterés de sus 
compañeros de las comisiones unidas de Gobernación y de Ecología del Ayuntamiento. 
"Lamentablemente no existe eco en nuestra propuesta, en los compañeros que integran las comisiones unidas 
no hay trabajo ni intenciones por abordar el tema, no hay interés cuando se trata de un tema importante, 
lamentablemente no podemos hacer magia en este caso", acusó el perredista Loyola González, enfadado frente 
a la actitud de sus compañeros. 
Era fácil pronosticar que eso pasaría con la propuesta, que sería ignorada por los regidores. 

Los intereses económicos suelen imponerse siempre en este tipo de asuntos. 
Y las corridas de toros, peleas de gallos y suertes charras son un jugoso negocio para muchos empresarios. 
*** 
Jaime Zurita García, regidor presidente de la comisión de Gobernación en el ayuntamiento de Puebla, interpretó 

bien y reconoció en público lo que espera al secretario general del sindicato de la Comuna, Israel Pacheco. 
La reforma a la Ley de los Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Puebla terminará con excesos y el 
monopolio del líder sindical, expuso Zurita. 

Desde su punto de vista, corregirá acciones absurdas como citar a asambleas a mediodía, sin importar que 
fuera afectada la dinámica en los departamentos de servicios generales del municipio. 
Pues sí, así será. 
Quizá el único que no ha querido verlo así, o no ha querido aceptarlo en público, es el propio Pacheco. 
Pero de que la reforma representa un duro golpe a su ejercicio del poder, muchas veces excesivo y perverso, lo 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39285-hay-que-ser-realistas#ixzz2nFqmloxX
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39285-hay-que-ser-realistas#ixzz2nFqmloxX
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fue. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3223697.htm 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Una mujer para el PRI estatal 
En la recién depurada lista que encabeza la diputada federal, Rocío García Olmedo, para asumir la presidencia 
del Comité Directivo Estatal del PRI, aparecen también otros tres nombres: Ariadna Ayala Camarillo, Silvia 
Elena del Valle Balbuena e Isabel Allende Cano. 

Lo que es un hecho es que una mujer se perfila para dirigir los hilos del deteriorado ex partidazo en suelo 
poblano, que no ha encontrado su punta de despegue después de perder la elección a gobernador del estado 
en julio del 2010. 
Tanto Fernando Morales como Pablo Fernández del Campo, cada uno en su carácter de delegado-presidente, 
nunca pudieron hacer el trabajo correcto, motivado por las traiciones, el servilismo y ambiciones personales. 
Aunque se han mencionado innumerables nombres para ocupar el edificio priista, ubicado en la Avenida 

Diagonal Defensores de la República, los altos mandos priistas han considerado que la mejor opción es una 
mujer. 
Enrique Agüera Ibáñez, ex rector de la BUAP y ex candidato a la Presidencia Municipal de Puebla, figuró en su 
momento como la carta más viable para iniciar el -verdadero- proceso de reconstrucción del PRI en Puebla. Sin 
embargo, el académico consideró que no era oportuno ocupar un cargo partidista después de perder la alcaldía 
en manos de Antonio Gali Fayad. 
Enrique Doger Guerrero, Javier López Zavala y José Luis Márquez Martínez, brotaron como otras opciones 

"espontáneas", pero ninguno es de fiar. 
Los tres tienen expedientes en contra por su reciente actuar en el proceso electoral. El ejemplo más evidente 
es José Luis Márquez Martínez quien hizo todo lo necesario para que perdiera el candidato a edil por Zacatlán 
de la Coalición 5 de Mayo. 
Como lo anunció el pasado martes en su columna el periodista Alejandro Mondragón, la actual diputada federal, 
Rocía García Olmedo, se perfila como la opción más viable. 
Tiene a su favor que no está "tan quemada" al no responder a las indicaciones de Casa Puebla. Es inteligente 

con experiencia en la política. 
En contra tiene poco poder convocatoria, es decir, carece de estructura propia. 
Sin embargo, es bien vista por los altos mandos del tricolor tanto de la Ciudad de México como en territorio 
poblano.  
Las otras tres opciones aparecen un escalón abajo, aunque la más fuerte es Ariadna Ayala Camarillo, ex 
candidata a diputada local por Atlixco y desde el 29 de noviembre del año pasado, suplente del magistrado -

panista- Roberto Grajales. 
Lo que es un hecho es que la primera quincena del mes de enero se prepara el camino para sesionar el Consejo 
Política Estatal y sea nombrada la nueva dirigencia estatal. 
De resultar cierto el rumor de García Olmedo, tendrá la difícil tarea de: terminar con las simulaciones de 
quienes se han aprovechado de sus cargos, diputados locales, federales y uno que otro delegado, para 
encaminar al PRI a fortalecer sus estructuras y lograr competir con las coaliciones partidistas que ha venido 
encabezando el PAN. 

El tiempo lo dirá. 
** 
Los Sueños de Álvaro Alatriste 
Con las reservas del caso, pero se dice que el próximo 5 de enero saldrá públicamente el primer priista en 
manifestar abiertamente sus intenciones por buscar la candidatura al gobierno del estado. 
No se trata de ningún "peso pesado" como Juan Carlos Lastiri Quiroz, Blanca Alcalá Ruiz o nuevamente Javier 
López Zavala. 

Es ni más ni menos que el famoso ex alcalde de Tehuacán Álvaro Alatriste Hidalgo. 
Después del revés sufrido rumbo a la elección local de medio año porque el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) declarara infundado el juicio de protección de sus derechos político-electorales contra 
la inhabilitación por buscar un puesto de elección popular tras no comprobar 40 millones de pesos durante su 
paso como edil por esa demarcación en el trienio 2002-2005, Alatriste Hidalgo quiere volver a la política. 
Pero no lo hará por una diputación federal, sino por la gubernatura, ya sea la minigubernatura o por todo el 

sexenio. 
Cuentan que su destape lo hará en la capital poblana mediante una rueda de prensa. 
El pretexto será invitar a cortar la tradicional Rosca de Reyes para hacer su anuncio oficial. 
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Los argumentos a exponer son que el PRI necesita cuadros frescos y su compromiso de no tener relación 
ninguna con el gobierno en turno. 
A partir de esa fecha, tiene previsto seguir con su activismo político empezando en su tierra natal, Tehuacán, y 
posteriormente en las cabeceras más importantes. 
Si bien parece una broma del día de los Santos Inocentes, cuentan que Álvaro Alatriste quiere la gubernatura. 

La duda que surge es cómo va a explicar la inhabilitación para ocupar un cargo de elección popular en este año 
por no comprobar 40 millones de pesos al frente de Tehuacán en el periodo 2002-2005. 
** 
Erik Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del PRD, no tiene interés en apoyar los actos políticos convocados por 
su partido a nivel nacional en defensa del petróleo.  

Apenas tuvo un encuentro con los integrantes de su corriente "los chuchos" para convocar a una protesta muy 
"suavecita" mañana al medio día en el Congreso local. 

Llama la atención que a nivel local no existe ningún posicionamiento contundente del perredismo poblano 
contra la reforma energética. 
Y no solamente del lado de la dirigencia estatal, sino también de los legisladores electos, como Julián Rendón, 
quienes andan más preocupados por la "mochada" de sus autoridades municipales y por eso mejor andan 
organizando cursos exprés para regidores. 
La anécdota 
Aunque había prometido no hacerlo, el Presidente Municipal electo, Antonio Gali Fayad, no aguantó las ganas y 

durante la cena de fin de año del pasado martes que tuvo con reporteros y representantes de medios de 
comunicación, se animó a cantar.  
Fue después de las dos de la mañana y tras las peticiones de algunos de los invitados, decidió tomar el 
micrófono e interpretar melodías como No Soy el Aire. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3223701.htm 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Dejen descansar al tata; mejor reglas claras y alto a la corrupción 
¡No hay marcha atrás con la Reforma Energética! 
Ni la toma de la Cámara por parte del PRD, obligando a los Diputados Federales a sesionar en una sede 
alterna; ni la invocación de Lázaro Cárdenas del Río; ni el rodeo de MORENA detendrán lo inminente. 
¡Dejen descansar al TATA! 

Su discurso de aquel lejano 1938 está siendo utilizado para manipular a las masas, esas mismas masas que 
cargan una cuchara o cacerolas golpeando paredes y protecciones de San Lázaro, protestando contra la 

Reforma Energética, pero que en su mayoría no saben explicar o no entienden, trasluciendo el acarreamiento 
callejero a cambio de una torta, un refresco o veinte pesos. 
Me pregunto: De qué sirvió la arenga cardenista cercana a los años 40’s; qué beneficios han tenido los 
mexicanos del petróleo que supuestamente es de ellos, pero que en realidad sólo ha enriquecido a sindicatos 

vivales y a empresas explotadoras. Aquel discurso de Cárdenas del Río, hoy, es editado para exaltar a la gente, 
alentando la defensa del orgullo y la soberanía. 
¿Hasta dónde llega la verdad de los que bordan el mensaje de “vende patrias”, de “traidores a la nación”? 
Mejor vamos ajustándonos a la realidad actual, a las necesidades del siglo que vivimos, no a las de 1938. 
Mejor vamos ajustándonos a exigir CUENTAS CLARAS Y UN ALTO A LA CORRUPCIÓN; a pedir que con la 
Reforma Energética se dé certidumbre tanto a los que van a producir, como a los consumidores. 
Mejor vamos ajustándonos a exigir libertad para producir y competir; libertad para decidir; que venga la tan 

cacareada transparencia; que se expongan criterios claros y equitativos; que se cumpla lo que se ha ofrecido: 
Riqueza, incentivos para las familias, empleo, que bajen los precios del gas y gasolina. 

Por qué no mejor se prepara una sesión espiritista para invocar al TATA y preguntarle su opinión. 
Creo adivinar que, él mismo, ya se actualizó en su propia tumba. 
¡Que descanse en paz!, hoy justamente que en la República y muchas partes del mundo se venera a la VIRGEN 
MORENA, la verdadera MORENA DEL TEPEYAC, que nada tiene que ver con las siglas mañosas del Movimiento 
de Regeneración Nacional de Andrés Manuel López Obrador. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/reflexiones 
 
 
(Premio Pinocho/Geppetto) 
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Acostumbrado a los aires del oficialismo, el Presidente Comisionado de la CAIP, Javier Fregoso Sánchez, ha 
cometido una serie de pifias cada vez que se trata de discutir el Acceso a la Información y Transparencia. 
Esta vez se le ocurrió decir que los peor evaluados en cuanto a transparencia son los ayuntamientos y los 
Partidos políticos. 

No me cabe duda que los Alcaldes, los Regidores en su mayoría y funcionarios municipales, han dejado mucho 
que desear; por igual dirigentes y militantes destacados de los Partidos; pero lo que sorprende y está como 
para RIPLEY es que Fregoso Sánchez diga que los mejor evaluados son los Poderes Ejecutivo, el Legislativo y el 
Judicial. 
Es decir, el Gobernador panista Rafael Moreno Rosas, los Diputados y los encargados de impartir justicia y 

velar por la seguridad pública. 
De acuerdo a lo que se ha visto y al criterio ciudadano, cuando van casi tres años de administración estatal, 

Javier Fregoso disfraza la realidad e intenta quedar bien con el poder en turno, no en balde fue funcionario del 
gobierno de la ignominia que personificó Mariano Piña Olaya. 
Fregoso falsea sus declaraciones, como va siendo costumbre, por eso gana el PREMIO PINOCHO Y SU 
CORCHOLATA DE PATO PASCUAL, POR MENTIROSO. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-12/premio-pinocho 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Elogio Encendido de Manuel Bartlett (Las Virtudes de un Senador) 

¿Quién lo iba a decir? 
Jamás imaginé que algún día escribiría a favor de Manuel Bartlett Díaz. 
Soy de esa generación que creció repudiando el fraude electoral de Chihuahua y, en consecuencia, el fraude de 
1988, en los que monsieur Bartlett fue un actor protagónico. 

Antes aún, su nombre se ligó a Manuel Buendía. 
Y es que un empleado suyo, el “güero” Zorrilla, resultó ser el asesino intelectual del gran periodista mexicano. 
Por todas esas razones, y por el affaire del Rancho “El Búfalo” –que culminó con el asesinato del “Kike” 
Camarena, agente de la DEA, a manos a Rafael Caro Quintero-, el nombre de Bartlett lo ligue al submundo 
político de la nación: a los sótanos oscuros en los que predominan el terror y la maledicencia lubricados con 
Tehuacán y chile piquín. 

Su paso por Puebla, como gobernador, no fue menos curioso. 
Dueño de una vena actoral de grandes ligas, Bartlett llegó a Puebla con la idea de tratar exclusivamente con 
aldeanos. 

Por las noches se soñaba en París, aunque de día tuviera que tratar con los muy provincianos poblanos. 
Siempre desdeñó a los hijos de la Puebla levítica y en corto se burlaba de ellos. 
No obstante, los soportó seis años e hizo negocios brutales a costillas de sus frivolidades. 
Algo más: fue un enemigo consumado de la libertad de expresión, pero usó las escasas columnas críticas a su 

favor. 
Más allá de sus chantajes del pasado al PRI para que lo hicieran diputado o senador, Bartlett tuvo un papel 
destacado en la reciente discusión de la Reforma Energética en el Senado de la República. 
Él, Dolores Padierna y Carlos Ríos Piter –más 
algunas intervenciones de Manuel Camacho y Alejandro Encinas- fueron los que dieron la batalla con ideas, 
pulcritud y altura intelectual. 
Sobre todo Bartlett. 

Escucharlo hablar en la tribuna fue un deleite para los escasos espectadores del Canal del Congreso. 
Su ironía –elegante, pero brutal-, su discurso –lleno de cifras elocuentes- y su capacidad para reducir al 

adversario a una calidad de mono poco gramático fueron lo mejor de la jornada. 
Bartlett mostró de qué está hecho ante personajes tan limitados como Pablo Escudero, del Partido Verde, cuyo 
único atributo es ser yerno de Don Beltrone. 
Nadie en el Senado estuvo a su altura. 

O no quisieron estarlo. 
Y aunque Javier Lozano –el único que podría mantener un debate de altura con él- andaba por ahí, lo cierto es 
que don Manuel se quedó más solo que Simón del Desierto. 
Ése es el Bartlett que queremos ver más seguido. 
Lástima que su dueño lo oculte la mayor parte de las veces. 
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http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6607 
 

(Pájaros en el Alambre) 
Sexenio 
Fue en el convivio navideño con los medios de comunicación donde el presidente electo de Puebla, Antonio Gali 
Fayad dio una muestra más de cordura, pues ahí dejó en claro que habrá borrón y cuenta nueva con los medios 

que en la campaña lo atacaron. De esta forma, dijo que durante su administración llevará una buena relación 
con todos por igual, haciendo a un lado lo vivido en la pasada contienda. 
Fue en esa misma cena, que se llevó a cabo en el Hotel MM, donde se atestiguó que existen grandes diferencias 
entre los conductores de noticias de Radio Oro, Iván Mercado y Vicky Fuentes, pues los dos, aunque se vieron 

de frente, ni se saludaron; es más, cuando se vieron, inmediatamente voltearon la cara. 
Hace unos días hubo varios despidos de trabajadores de la tienda Walmart que está en Las Ánimas, de la ciudad 
de Puebla. Nos preguntamos si estarán involucrados con robos al interior de la tienda. 

Y es que desde hace varios meses, al interior de esa tienda se han registrado un sinfín de robos, principalmente 
hacia las mujeres, a las que sin darse cuenta, les quitaban sus bolsas. Lo extraño del asunto es que cuando 
buscaban al gerente, siempre se hacía que la virgen le hablaba, pues nunca quiso mostrar las grabaciones 
captadas por las cámaras de vigilancia. 
Hay varios diputados federales que están súper contentos, no porque ya están recibiendo su aguinaldazo, sino 
porque fueron invitados a comer con el presidente Enrique Peña Nieto el próximo viernes 20 de diciembre. Uno 
de ellos es el poblano Enrique Doger Guerrero. 

Y los diputados locales también están contentos, porque la otra semana comerán con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas; será la última comida que tengan como integrantes de la LVIII legislatura. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6606 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El milagrito guadalupano para el PRI 
Y así, también los priístas quieren a su guadalupana para que los cubra con su manto protector y celestial y 
sacarlos del inframundo en el que se encuentran. 

Por eso siempre sí será una mujer. 
Por eso se barajaron los nombres de Blanca Alcalá, de Claudia Hernández y hasta de Sandra Montalvo. 
Pero sólo uno permaneció en el CEN del PRI, rebotó en el Comité Estatal, se esparció en las oficinas y cafés de 
los priístas para desperdigarse en las columnas periodísticas. 
No es oficial, pero ya hasta los morenovallistas le hablan al celular de Rocío García Olmedo para felicitarla. 

La bola de nieve sigue rodando y creciendo: todo parece indicar que será ella la nueva presidenta del PRI 
poblano. 

¿Por qué no quedó Guillermo Deloya Cobián, o el gran favorito, Enrique Agüera Ibáñez? 
Iremos por partes: Guillermo Deloya parecía la respuesta al sentido común: amigo (ése sí es amigo personal) 
de César Camacho, un rostro joven, con trayectoria y con un currículum para considerarse, aunque usted no lo 
crea, reculó a la hora de la verdad. Y bueno, seguramente alguna de las razones podría ser la posición que 
ahora ostenta en el IFE como presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI (Icadep). Y 
el sueldo que percibe no es nada despreciable, porque llega directo de la federación. Además, le permite seguir 

creciendo en la esfera nacional. 
Así que, en corto, Deloya concluyó que no era su tiempo. 
De Enrique Agüera es una historia parecida: tampoco era su tiempo. Un perfil como el suyo, y sobre todo por 
ahora, no serviría para pulir los enconos entre los grupos que se han desunido y hasta enfrentado tras padecer 
la derrota, el desprestigio y, lo más doloroso, el desempleo. 
¿Por qué Rocío García Olmedo? 

Para empezar, para ella es una oportunidad. 

La gran oportunidad. 
Para regresar a la arena política y por la puerta grande, después de estar prácticamente exiliada todo el 
sexenio marinista. Cómo olvidar los encontronazos con el gobernador Mario Marín, y después, con Javier López 
Zavala… de muerte. 
Una mujer independiente, inteligente, a la hora de trabajar no hay quien la pare: es ‘workoholica’, como dicen, 
ya pasó por todos los cargos, a excepción uno, que se ha cebado siempre: convertirse en presidenta municipal 
de su amado Atlixco. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6607
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Pero de ahí en fuera ha sido de todo: diputada local, federal, regidora, secretaria, delegada… muy apapachada 
en el sexenio de Manuel Bartlett y muy considerada en el Melquiades Morales, se las vio negras con la llegada 
de Mario Marín. 
El problema con el PRI de este momento es que requiere algo más que militancia, inteligencia y experiencia: se 
necesita de un milagro. 

Un milagro para recobrar fuerzas en todos los sentidos: sin poder y sin dinero, es la fórmula maldita para 
cualquier político. 
Y el PRI está quebrado. 
Olvidado. 
Menguado. 

Desperdigado. 
Y hasta desprestigiado. 

Para García Olmedo ser presidenta del PRI representaría subir otro escalón en su carrera política, y dada las 
expectativas del momento, conviene a sus intereses sacarse esta “rifa del tigre”. 
Tampoco se trata de género. 
El hecho de que sea una mujer, sólo por ser mujer, no sirve de nada. 
Se trata de convertirse en arqueólogo, rescatista. 
Se trata de revivir un moribundo… que no tendrá oxígeno en, por lo menos, 4 años. 
García Olmedo ya tendrá que contarles a sus nietos. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UqmTYtIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De líos familiares y constructores poblanos en vías de reconciliación 

Este viernes podría comenzar a darse la reconciliación entre los empresarios de la construcción de Puebla 
divididos en dos organizaciones: la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y 
la Asociación de Empresas de la Construcción en Puebla (AECO)después de más de una década. 
La pauta para el arreglo la marcaría el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 
Puebla, Fernando Treviño Núñez con su presencia en la cena de fin de año y ceremonia de toma de posesión 
de la nueva directiva de la AECO encabezada por Javier García Ángeles. 

Los constructores poblanos de dividieron allá por el año 2001 cuando un grupo importante de 
empresarios del sector no respaldó a José Antonio Escalera Espinosa como presidente de la delegación de la 
CMIC, en sustitución de Jorge Espina Reyes. 
Los inconformes abandonaron la Cámara y crearon su propia organización, la AECO, que después 

sería fundadora del Consejo de Organismos Empresariales (COE), organismo antagónico del CCE. 
Los pleitos entre la CMIC y la AECO, y entre el CCE y el COE se extendieron hasta el sexenio del 
gobernador Mario Marín Torres, quien tras el escándalo en que se vio envuelto por sus conversaciones con 

el empresario Kamel Nacif Borge y el encarcelamiento de la periodista Lydia Cacho Ribeiro, tuvo que ceder 
a las presiones de los primeros, a cambio de que dejaran de cuestionarlo y exigir su remoción. 
Otros invitados a la toma de protesta de Consejo Directivo electo de la AECO son el presidente actual del 
COE, Sergio Curro Martínez; el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles,José de Jesús Alarcón 
Cardoso; el presidente de la Canacope, Bernardo Bojalil Daou, y los delegados federales de la SCT, Capufe, 
Sedatu, Infonavit y STyPS. 
El presidente electo de la AECO es Javier García Ángeles, dueño de la constructora Oriental Sucoco, quien 

sustituirá a partir de febrero del año entrante a la arquitecta Martha Moysen Leal. 
*** 
A propósito. 

El arquitecto Alberto Ramírez y Ramírez, quien hace tres años buscó la presidencia de la CMIC Puebla y fue 
derrotado por el presidente saliente de la Cámara, el también arquitecto Ricardo Pérez Güemez, será quien a 
partir del año entrante presida la Delegación estatal de este organismo empresarial. 

Trascendió que la renovación del Consejo Directivo está pactada, por lo que no habrá más que una sola 
planilla de unidad, encabezada por un egresado de la UPAEP, quien actualmente se desempeña como 
vicepresidente de la Cámara y es titular del despacho de diseño arquitectónico Ramírez y Ramírez 
Asociados. 
Hace tres años Alberto Ramírez acusó a su contrincante y a los constructores que lo apoyaban de usar 
a la Cámara para obtener contratos gubernamentales, por lo que pedía que ésta se alejara del 
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contratismo oficial para orientarse a los proyectos y obras de la Iniciativa Privada. 
Habrá que ver si después de tres años sigue pensando lo mismo. 
*** 
Este miércoles se publicó en la sección de Negocios del periódico Reforma una interesantísima 
entrevista con uno de los exdirectivos del Patronato de la Fundación Mary Street Jenkins, Guillermo 

Jenkins de Landa, sobre los conflictos judiciales al seno de esta organización, su intención de regresar a ella y 
su decisión de remover a los actuales integrantes de su Patronato, entre ellos su padre Guillermo Jenkins 
Anstead y su hermano Roberto. 
La pugna familiar, según el diario capitalino, comenzó en 2010 cuando la empresa Reforma 
Bicentenario compró a Desarrollos Fam el edificio Punta Reforma ubicado en el cruce de Paseo de la 

Reforma y Avenida Insurgentes, una de las esquinas más emblemáticas de la Ciudad de México. 
El inmueble se adquirió mediante una compleja triangulación de recursos, por la cual la empresa 

compradora obtuvo una ganancia de más de 14 millones 500 mil dólares. 
Ambas empresas, la que vendió y la que compró, según el dicho de Guillermo Jenkins Landa, se 
formaron con recursos de la Fundación Mary Street Jenkins, benefactora de la Udlap, el Colegio 
Americano de Puebla y los Clubs Alpha, así como de importantes obras y proyectos de rescate en el Centro 
Histórico de Puebla. 
http://e-consulta.com/sites/default/files/site_uploads/jenkins.pdf  
Vale la pena. 

  
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
De traiciones y deslealtades MMF-MMT 

Entre más poder político acumulan los hombres, más complicada se convierten sus relaciones 
humanas, terminan desconociendo amistades, familia y aliados. A final de cuentas, la gratitud no es 
una característica de los políticos. De ahí que la relación amistosa se rompe con facilidad y pasa a 
ser de enfrentamiento, deslealtad e ingratitud. 
Algo como lo descrito líneas arriba fue protagonizado por los ex gobernadores Melquiades Morales Flores y 

Mario Marín Torres, de lo cual el culpable absoluto es el también conocido como el “góber precioso”, algo que 
en su vida no es novedad. 

Resulta que por obra del destino Melquiades Morales Flores llegó a ser secretario de Gobernación durante el 
sexenio de Guillermo Jiménez Morales y ahí, se encontró con el licenciado Mario Marín Torres a quien no quiso 
cambiar como secretario particular. El escaso un año que Melquiades duró en el cargo sirvió para que Marín 
presumiera haber trabajado con él y para él. 
Pasando el tiempo y después de vencer obstáculos durísimos en la subsecretaría B de Gobernación, Marín fue 
elegido titular de esa dependencia. El gobernador Manuel Bartlett tenía duda en designarlo como secretario de 

Gobernación en sustitución de Carlos Palafox Vázquez; sin embargo después de una extensa encuesta decide 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/131211-jenkins.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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que el hombre de Nativitas Cuautempan sea el segundo al mando. 
El propio Marín cuenta que Bartlett le confesó que entre los consultados en aquel tiempo estuvo el Senador. 
“Melquiades se expresó muy bien de ti y decidí nombrarte secretario de Gobernación”, le dijo el hoy Senador 
por el Partido del Trabajo al hoy ex gobernador más repudiado de Puebla. 
El tiempo acomodó a Melquiades y a Mario en la gubernatura. Melquiades quiso “arriesgarse” y junto con 

Roberto Madrazo impulsó la candidatura de Marín a gobernador, dejando el en camino a Rafael Moreno Valle. 
Años antes para no variar su estilo personal, Marín como alcalde de Puebla, generó enfrentamientos con 
Moreno Valle a la sazón secretario de Finanzas y con el propio hombre de Ciudad Serdán. 
Ya como gobernador, Mario se olvidó de la recomendación que en su tiempo hizo Melquiades de persona; como 
alcalde se le enfrentó y ayudó a que Carlos Alberto Julián y Nacer perdiera la elección de presidente municipal 

de Puebla, y no sólo ignoró a Morales Flores, sino que lo ofendió, atacó y prácticamente desterró. 
¿Así es la política o así son los políticos o así convierte la política a los hombres? 

El Verdugo 
Festejando el cumpleaños del profesor Miguel Ángel Ceballos en el Tráiler Park de Cholula, Mario Marín 
presumió estar arriba en la encuestas para gobernador. Con documento en mano enseñó los resultados de la 
muestra encargada a Rigoberto Benítez. Cantó canciones, bebió tequila y se despidió. Era uno de los cientos de 
invitados a Casa Puebla a la boda de una de las hijas del gobernador Morales Flores. Años más tarde Marín 
cerró las puertas de su gobierno al novio en esa fiesta. Hoy el agraviado despacha como titular del Órgano 
Superior de Fiscalización de Puebla. El Verdugo dice: la vida… sí que da vueltas. 

Gracias 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-11/de-traiciones-y-deslealtades-mmf-mmt 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 

 
Campañas de odio 
Aún cuando falta el aval de los diputados federales y la aprobación de los congresos estatales del 
país, el proyecto de decreto que reforma los artículos 25, 26 y 27 de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, en materia energética, es un hecho. Para la próxima semana, -¿cuál es 

la prisa-, todo estará consumado, ante la apatía de los mexicanos para presionar y evitar que 
empresas privadas nacionales y extranjeras, participen de la explotación del petróleo y  generación 
de electricidad. 
Los senadores poblanos, las priistas Blanca Alcalá Ruiz, Lucero Saldaña y el panista Javier Lozano Alarcón no 
han podido explicar detalladamente cuales serán los beneficios reales para los mexicanos con las reformas 
energéticas. Se ha dicho hasta el cansancio, que los beneficios se reflejarán con un menor precio en gas, 

gasolina y luz. Debido a que las promesas vienen de boca de políticos, la verdad es que nadie les cree. Allí está 
la malograda construcción de la refinería de Tula, Hidalgo, durmiendo el sueño de los Justos. 

También se ha dicho que las reformas no tienen tendencias privatizadoras, que el petróleo seguirá siendo de 
los mexicanos y que solo se busca modernizar y dinamizar al sector petrolero para hacerlo más dinámico y 
competitivo en escenarios internacionales. Además se requiere, dicen los genios del gobierno, de fuertes 
inyecciones económicas para una mayor y mejor explotación del petróleo que se encuentra en aguas 
profundas. 

En Puebla, durante su pasada visita a la BUAP, Cuauhtémoc Cárdenas, hijo del Tata y amplio conocedor del 
tema energético, denunció la perversidad del actual gobierno por tratar de privatizar el petróleo. Dijo que se 
puede modernizar sin privatizar. Que México tiene los suficientes recursos económicos para emprender la 
modernización, que efectivamente se requiere de tecnologías avanzadas, pero éstas  bien podrían adquirirlas 
de otros países petroleros. 
La manera perversa, -aún cuando se diga que el gobierno de la república mantendrá la rectoría en el sector 
energético-, de compartir nuestro petróleo y electricidad con empresas privadas nacionales y extranjeras es 

criticada por una buena parte de los mexicanos. Se juegan muchos intereses inconfesables. Ojalá y que todo 
sea para bien del país. Lo dudamos, pues ya tenemos la experiencia con la desincorporación de Teléfonos de 

México.  ¿En qué beneficio a los mexicanos…?    
La aprobación de la reforma energética por parte de los senadores de la república ha provocado  diferentes 
reacciones entre los poblanos. En redes sociales y varios portales se ha generado una campaña de odio contra 
Blanca Alcalá Ruiz, Lucero Saldaña y Javier Lozano Alarcón quienes han dicho que asumirán el costo político. 

Pero de qué sirve si el daño está hecho. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-11/campanas-de-odio 

 
(Denisse Ortiz ) 
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Los contrastes más importantes de la Reforma Política 
La semana pasada fue aprobada la reforma política en el Senado, la cual establece modificaciones 
sustanciales en materia política y electoral. A continuación comparto mi punto de vista sobre cuatro 
puntos principales en los que uno debe poner particular atención en los alcances de los cambios 
propuestos que tendrán consecuencias y costos políticos para todos los mexicanos. 

1. La reelección de legisladores y alcaldes 
En este Primer punto se aprobó la reelección de diputados y senadores hasta por 12 años (para diputados a 
partir de 2015 y para senadores a partir de 2018). Sin embargo, conceder la reelección primero dependerá de 
las cúpulas partidistas antes que del voto ciudadano, porque un legislador sólo podrá aspirar a la reelección por 
el mismo partido que lo postuló, a menos que haya renunciado a él antes de cumplir la mitad de su gestión. La 

reelección legislativa no entraría en vigor para los legisladores actuales. 
Y en la reelección para diputados locales y alcaldes, los congresos locales quedamos obligados a legislar para 

introducir esta figura en las leyes estatales. 
Lo negro en esta modificación es que la elección de los 200 diputados según el principio de representación 
proporcional quedo intacta, y que el número de senadores, de los cuales  64 son electos por el principio de 
mayoría relativa, 32 por el principio de primera minoría y el resto mediante la figura de representación 
proporcional, ni si quiera entró a discusión. Debemos darnos cuenta que este es un reclamo de la sociedad y 
que hay que atender dicha demanda, ya que en su percepción “los Pluris” sólo sirven para el reparto de cargos 
y liderazgos de los partidos políticos y no presentan a los ciudadanos. 

No perdamos de vista que esta modificación, también propiciará una competencia desigual, si no se fiscaliza de 
forma adecuada el gasto de campaña, ya que tenemos dos tipos de candidatos; unos de ellos con el acceso a 
recursos públicos durante su administración y una mayor promoción de su imagen. Y otros que solo contarán 
con los tiempos de campaña y menos recursos económicos. 

Y aquí cabe mencionar  un punto  positivo en esta reforma; la Nulidad de elecciones sólo en rebase de gastos 
de campaña. Para todos los partidos. Ahora solo esperemos que la fiscalización de los gastos se realice de 

forma adecuada. 
2. Se crea el INE, que tendrá que coordinarse con órganos estatales 

Se crea el Instituto Nacional Electoral (INE), que sustituirá al Instituto Federal Electoral (IFE). El número de 
consejeros subirá de nueve a 11. Se mantendrá el método de selección actual, lo que significa que seguirá 
eligiéndolos la Cámara de Diputados por mayoría calificada, esto es, dos tercios del pleno. El INE no organizará 
todas las elecciones, sino que se encargará principalmente de las federales y se coordinará con los órganos 
estatales para las locales. Podrá organizar contiendas en los estados a petición de una entidad o atraerlas 

cuando considere que pueda haber inequidad. 
El consejero presidente provisional del IFE, Benito Nacif Hernández, dio a conocer el posicionamiento a nombre 
de los demás consejeros y del secretario ejecutivo. Dijeron que el cambio de denominación del IFE al Instituto 
Nacional Electoral “implicará costos excesivos e innecesarios” y generará confusión en la credencial para votar, 

que es el “documento de identificación más utilizado, seguro y confiable, con el que cuentan los mexicanos”. 
También señalaron que los costos de la administración electoral se incrementarán significativamente. 
Consideraron que la concentración de facultades en el órgano electoral difícilmente dejaría tiempo “para su 

adecuada implementación en el Proceso Electoral Federal 2014-2015” y se “pone en riesgo los veinte procesos 
electorales estatales y el Proceso Electoral Federal 2014-2015. 
La pregunta aquí es: ¿realmente era necesario la modificación del nombre de IFE, un nombre con el que la 
ciudadanía ya estaba familiarizado?, por que no solo realizar la adecuaciones a dicho instituto dotándolo de las 
atribuciones que se plantean. 
3. Más votos para mantener un partido político 

Aumento del 2% al 3% el porcentaje de votos que un partido deberá obtener para conservar el registro. 
Debido a la proliferación de micropartidos sin representatividad. Es necesario elevar el umbral de permanencia 
de los partidos que solo sobreviven gracias las negociaciones que hacen con otros partidos. 
No se trata de desincentivar la participación de la sociedad a través de la creación de nuevos partidos, sino que 
se busca garantizar la real representación de los intereses de la ciudadanía y disminuir los partidos que solo 

viven del chantaje y apoyo a reformas en las que su número de legisladores resulta útil para la votación de 
reformas trascendentales como esta. 

4. Paridad entre hombres y mujeres en el Congreso 
Las candidaturas a la Cámara de Diputados y al Senado deberán ser 50% para hombres y mujeres por igual, 
este punto había quedado pendiente para otros gobiernos y representa un adelanto para fomentar la equidad 
de género. 
Quise cerrar esta líneas con uno de los puntos de la reforma que me parece más que plausible, es un lugar que 
por derecho hemos ganado las mujeres y que estoy convencida que traerá grandes cambios a la vida política 
de este país. Siempre el hablar de reformas siempre implica esperar el resultado de las mismas. Pero sin duda 
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la sociedad en su conjunto como siempre, tendrá la ultima palabra. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-11/los-contrastes-mas-importantes-de-la-reforma-politica 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández ) 

 
Las gotas de agua 
Manuel Bartlett no olvida aún aquel tempranero accidente en el inicio de su sexenio cuando se 

ejecutó la orden de hacer los pozos en los pueblos de Nealtican, Ocotlán y Acuexcomac; un grupo de 
campesinos creyentes en que disminuirían los mantos acuíferos de sus tierras en las faldas de los 
volcanes se manifestaron en la ciudad de Puebla. 

La avenida Reforma fue el escenario del recorrido hasta el Palacio, entonces ubicado en Reforma; los 
campesinos fueron repelidos por el Paseo Bravo, algunos granaderos se localizaban en la 3 Poniente y 11 Sur, 
portaban armas para lanzar gases lacrimógenos. 

Y he aquí que hubo un error de ordenar "disparen" seguido de otro mayor, de puntería, pues algunas de las 
bombas lacrimógenas fueron a caer al patio de la Escuela 2 de Abril en la 13 Sur 103. Profesores y niños 
tuvieron que ser rescatados por los bomberos y llevados a urgencias. 
No pasó a más. Ese mismo día entró en acción el quipo negociador encabezado por Mario Marín y de ahí a la 
fecha han pasado muchas cosas que derivan en la intención de cambiar el funcionamiento del Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP). 
Para algunos el tema es económico, pues la concesión podría dejar interesantes ingresos y comisiones claro 

está, que son muy buenas en tiempos de crisis y precampañas presidenciales. 
El caso es que se han presentado varios hechos en el mismo sentido, no a la privatización del agua, 
auspiciados por diversos sectores, algunos de ciudadanos que cierran calles en sus colonias, otros frente a las 

oficinas del Soapap y los últimos con el reforzamiento de toma de calles, manifestaciones y discursos de 
políticos del pasado. 
La gestión de más de 3 mil amparos y las intervenciones de Morena, PRD, el Consejo Democrático Magisterial 
Poblano y el Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla han volteado los focos 

nacionales al conflicto de privatizar el agua en Puebla. 
Denise Dresser Guerra estuvo hace unos días en la Universidad Iberoamericana para exhortar a los poblanos a 
llevar el tema a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y pidió a los jóvenes etiquetar a Moreno Valle con la 
consigna: "un privatizador no merece ser presidente". 
El mismo rector de la Ibero Puebla, Fernando Fernández Font, amigo del Papa Francisco, declaró el lunes: “El 
agua es un bien público. La privatización de los bienes públicos trae graves consecuencias. ¿Para quién va a ser 

negocio la privatización del agua?... Un gobierno está para mejorar la atención no para fomentar un negocio”. 
El ex panista Ricardo Villa Escalera participó en la marcha del domingo que culminó frente al Palacio Municipal, 
ahí criticó a Moreno Valle, a Rivera Pérez, a todo los presidentes de México desde Salinas hasta el actual, 

pasando por los gobernadores y presidentes de Puebla y narró cómo en el pasado se inició el movimiento en 
favor de Manuel J. Clouthier por los abusos del gobierno federal. 
Para muchos Villa Escalera puede estar pasado de moda, pero tal vez para otros sea novedoso, el empresario 
dijo "hay que dar gracias a Moreno Valle de que quiera privatizar el agua, eso es lo que necesitábamos para 

levantarnos y poner un tope, más vale un puñado de valientes que un ejército de cobardes". 
Y le aplaudieron, y hasta lo abrazaron y hasta se hicieron fotos con él. 
¿Será que lo mejor está por venir? 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-11/las-gotas-de-agua 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Delegados Desesperados 
En una catarsis colectiva se convirtió la reunión bimestral de delegados federales de Puebla que tuvo 
lugar el pasado martes en el salón Hacienda Zerezotla, en San Pedro Cholula. 
Los lamentos se escuchaban hasta un kilómetro a la redonda. 

¿Las razones? 
Varias, pero en especial dos: el abandono generalizado en el que los tiene el gobierno peñista y la falta de 
una estrategia y sobre todo de presupuesto para la promoción de sus programas. 
Durante el cónclave privado, al que asistió la mayoría de los delegados y las delegadas, se afirmó que 
este 2013 han invertido en el estado unos 21 mil millones de pesos en distintas acciones, principalmente en 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Diciembre de 2013 

 
 

 36 

la (fantasmal) Cruzada Nacional contra el Hambre (CNH), a la que según el de la Sedesol, Juan Manuel 
Vega Rayet –quien por cierto se presentó en estado de ebriedad, como ya va siendo costumbre-, se han 
canalizado unos 9 mil millones de pesos en Puebla. 
Sin embargo, su trabajo no sólo no ha lucido como quisieran, sino que mediáticamente ha sido aprovechado y 
explotado por el gobierno de Rafael Moreno Valle, tal y como expresó amarga y abiertamente el citado Vega 

Rayet, títere del subsecretario federal de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Un rosario de quejas se escuchó al respecto en el encuentro convocado y encabezado por el delegado de 
Gobernación federal,Juan Molina Arévalo, ante quien varios manifestaron su gran preocupación por la 
forma en que les han venido “comiendo el mandado”, gracias a un mejor conocimiento y manejo del 
marketing y las relaciones públicas. 

Hubo quien criticó incluso la absurda decisión del oficial mayor de la Secretaría de Gobernación, Jorge 
Márquez Montes, de prohibirles el uso de cuentas de Twitter y Facebook para difundir sus “logros”, pues sólo 

hay algo peor que no estar en los medios: no estar en las redes sociales. 
Otros, como Vega Rayet, se sumaron a la propuesta de contratar –“aunque sea”, dijeron- una plana 
entera en el diario de mayor circulación de la entidad con un resumen del trabajo que realizaron durante todo 
este año. 
Tan desesperados andan. Y es que no se ven, no se notan, no se escuchan. Y por tanto: no existen. 
Eso sí: no dijeron que muchos de ellos han cometido el grave, gravísimo error de ignorar las invitaciones que 
diplomáticamente el estado les ha hecho para acompañar a Moreno Valle a inauguraciones o entrega de 

apoyos donde hay recursos de los dos niveles de gobierno, dejándole así, en automático, todo el escenario 
y todos los reflectores para asumir los logros como totalmente propios. 
Curiosamente quienes así han actuado son los del Club Lastiri, lento de reflejos, soberbio e imposibilitado de 
origen para ver más allá de sus fobias: Alberto Jiménez Merino (Sagarpa), Vanessa Barahona de la 

Rosa (Trabajo y Previsión Social), Raúl Salvador Aguirre Valencia (SCT), José Lorenzo Rivera 
Sosa (SRA) y Carmenchú Izaguirre Franco (SRE), además del multicitado –y multiebrio- Vega Rayet, entre 

otros. 
Lo peor es que, en términos prácticos, de la reunión no se obtuvo gran cosa. 
Tan sólo la promesa de volverse a reunir pronto para ver si ahora sí le encuentran la cuadratura al círculo y 
terminan por resolver lo que los tiene tan, pero tan preocupados: 
Cómo, cómo diablos volverse amigos de los medios de comunicación… sin morir en el intento. 
De pena ajena. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
PGJ va por Aurora González 

Quienes pensaron que María Aurora González Tejeda y/o Aurora González de Rosas habría librado la acción de 
la justicia por la demanda presentada por el ex titular de la SEP y hoy secretario General de Gobierno, Luis 
Maldonado Venegas, en el 2012 por el delito de usurpación de funciones, se equivocaron.  
Hace unos días el Agente del Ministerio Público de la Zona Metropolitana Norte que tiene a su cargo la 
Averiguación Previa AP-94/2012/DMZN-I giró la orden de presentación contra la ex presidenta de la Asociación 

de Padres de Familia.  
Así que desde hace algunos días elementos de la Policía Ministerial de la PGJE siguen los pasos de la mujer que 
se atrevió a retar a uno de los hombres más poderosos de la administración estatal como es el secretario 
General de Gobierno.  
Sin embargo, de alguna u otra forma Aurora González se enteró de la orden de presentación y decidió recurrir 
al amparo para evitar ser detenida por parte de los policías ministeriales y ser exhibida en público.  
Y este miércoles 11 de noviembre en el Juzgado Cuarto de Distrito se emitió un fallo a favor de Aurora 

González para que no sea presentada con el uso de la fuerza pública por la orden girada por el Agente del 
Ministerio Público.  

Dentro del resolutivo del amparo promovido por Aurora González se específica que debe depositar una fianza 
de dos mil pesos para que surta efecto la orden de que no sea presentada con el uso de la fuerza pública y que 
en posteriores audiencias se atenderá de fondo el amparo solicitado.  
El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, y Luis Maldonado saben que lo único que ganó Aurora 

González es un poco de tiempo porque una vez que el Juzgado Federal tenga el expediente de la Averiguación 
Previa de la cual derivó la orden de presentación es muy probable que declare sobreseído el juicio de garantías. 
Si algo caracteriza a la administración de Rafael Moreno Valle es su atinado uso de los recursos legales cuando 
se trata de castigar los excesos cometidos por funcionarios públicos, los ex funcionarios y aquellos como el 
caso de Aurora González que usurpó cargos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Luis Maldonado Venegas ha sido paciente y sabe que muy pronto demostrará que no se equivocó al 
desmantelar una de las mayores redes de abuso de poder dentro del sistema educativo poblano.  
No obstante el propio Luis Maldonado debería reflexionar sobre el hecho de que su esfuerzo quedó inconcluso 
porque siguen los mismos problemas en el manejo de las cuotas escolares y  las instituciones son objeto de 
saqueos por parte de otros padres de familia y en la SEP poco o nada se hace para seguir el combate a la 

corrupción. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47318:pgj-va-por-aurora-
gonz%C3%A1lez&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que  el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, 
rendirá este sábado 14 en sesión solemne el informe de actividades de la saliente Legislatura, de las más 
productivas en los últimas fechas. 

 Se trata de una Legislatura de la alternancia en la entidad donde la configuración de diversas fuerzas políticas 
les permitió construir una nueva era posterior al monopolio del PRI del Congreso local, alternancia que se 
prolongará por casi cinco años con la entrante, con un predominio total de la coalición de partidos políticos 
ligados a Puebla Unida. 
 :Que en el ámbito federal, la senadora Blanca Alcalá Ruiz asumió su parte respecto a la aprobación de la 
polémica reforma energética ante los embates de los “patrioteros” y el cerco de las “izquierdas” en las sedes de 

las Cámaras Alta y Baja. 

 Mencionó que ante la crítica situación actual del sector energético, se necesitan más y nuevos recursos para 
explorar y explotar yacimientos, “los priistas nos atrevimos a hacer la concurrencia de inversiones”. 
 :Que  el representante diplomático del Estado Vaticano en México, Christophe Pierre, no se quedó con las 
ganas de intervenir en los asuntos de política interna a propósito de la aprobación en las cámaras de la 
controvertida reforma energética. 
 El jerarca católico, durante su visita al Seminario Palafoxiano, como parte de los festejos guadalupanos con la 
consagración de la capilla del Santísimo Sacramento en el  nuevo Santuario, pidió evitar actos violentos y 

favorecer en diálogo en la aprobación de la reforma. 
 :Que  Juan Carlos Lastiri Quirós, sub-secretario de la Sedesol y secretario Técnico del Consejo Nacional de 
la Cruzada Nacional contra El Hambre, presentó el “Ranking Nacional de Nutrición Infantil” (RANNI) organizado 
por la Asociación Civil “Un Kilo de Ayuda”. 
 :Que  por un lamentable error se le atribuyó al delegado del IMSS,Rodolfo Reyes Coria, la representación de 

una universidad israelita, cuando en realidad quien ostenta este cargo es el abogado Rodolfo Pérez. Aclarado. 

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_207159345.html 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La aplanadora de la concertacesión 
Lo ocurrido en la Cámara de Diputados con la aprobación vía rápida de la reforma energética fue un 
espectáculo denigrante escenificado por la aplanadora del PRIAN y una dividida y desesperada "izquierda". 
En la Cámara de senadores el debate fue maratónico y cada legislador expuso sus puntos de vista hasta el 

cansancio. 
Sabremos en pocos años, no muchos, si la alianza PRI y PAN que ratifica la llamada "concertacesión" rinde 
frutos a favor de la economía del país o los hunde en el peor de los colonialismos con las trasnacionales 
petroleras. 
Se rompen mitos del nacionalismo revolucionario para darle paso a la rapacidad del capitalismo salvaje que se 

chupa cuanto recurso natural tiene a su alcance. 
El entorno económico en que se dan las reformas, principalmente la energética, deberían preocupar a los 

gobernantes, parlamentarios, partidos políticos y empresarios porque es insoslayable el 1.3 por ciento del 
crecimiento económico del país. 
México comparado contra otros países del continente con crecimientos económicos del 7 al 13 por ciento 
atraviesa por su peor momento, y no sería creíble, posterior a la contención del gasto fiscal en 2013, que al 
cierre del 2014 no entreguen una estadística que revierta las cifras y se las cuelguen al milagro reformador, 
principalmente el energético. 

Cuando en los sexenios de Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo nos vendieron una falsa historia de la 

http://impreso.milenio.com/
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decadencia y desastre de la telefonía nacional y los ferrocarriles, como justificación para privatizarlos, la 
realidad fue entonces distorsionada. 
Los mismo ocurrió con los diagnósticos del estado de la industria petrolera (Pemex) y eléctrica (CFE), con la 
misma artimaña para la desaparición de la compañía de Luz y Fuerza del Centro, el ensayo de la culminación 
del reformón energético. 

Atrapada en sus engaños electoreros, incluidos los "cochupos" en el Pacto por México, la llamada "izquierda" 
hizo un papelón porque además de derrotados fueron utilizados para convalidar las reformas, a cambio de no 
perder las canonjías del sistema electoral. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/aplanadora-concertacesion_18_207159304.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Izquierda desechable y convenenciera 
Ante la inminente aprobación total de la Reforma Energética en el Congreso de la Unión, particularmente, en la 
Cámara de Diputados, quedó demostrado que el PRD y la política izquierdista que impulsa y promueve es 
desechable. 
La madre de todas las reformas -la Reforma Energética- desnudó el cochinero perredista. 

El Presidente, Enrique Peña Nieto, y su grupo más cercano utilizaron los intereses de los políticos perredistas 
para avalar el famoso Pacto por México y un buen número de reformas a la Constitución, las cuales derivaron 
en un rotundo triunfo político para el peñismo en lo que fue su primer año de gobierno. 
Así es, quienes dirigen el sol azteca -en el ámbito nacional y estatal- son los únicos responsables de que su 

partido haya sido utilizado y prostituido para beneficio de los proyectos políticos del mandatario nacional y del 
PRI. 

¿De qué se quejan hoy los militantes de la falsa oposición que tradicionalmente pega con la izquierda y cobra 
con la derecha? 
Una vez más el PRD, su presidente nacional, Jesús Zambrano Grijalva, los chuchos y el resto de los 
dirigentes de las corrientes perredistas más grandes quedaron como los tontos útiles. 
La Reforma Energética, si bien es un proyecto que ha sido modificado en su paso por el Congreso de la Unión, 
también es un plan de gobierno que ya había sido conocido por sus detractores desde varios meses atrás. 
¿Por qué los perredistas dejaron hasta al último sus protestas, sus inconformidades y manifestaciones en 

contra de tan polémica reforma? 
¿Quién podría creerles hoy, cuando muy mansitos, como corderitos, le dieron el sí a casi todas las propuestas 
peñistas presentadas y aprobadas en la Cámara de Diputados y Senadores? 
¿Por qué anteponer la intransigencia, afectando los intereses de los demás, ante reformas que ellos mismos 

han venido impulsando y alabando? 
¿Cómo creerle al PRD su defensa a los intereses del pueblo, cuando en las últimas elecciones locales de este 
año se alió con el PAN, el PRI y otros partidos para ganar poder, dinero y espacios públicos para sus líderes y 

militantes consentidos? 
¿Dónde están ahora los aliados de Zambrano, de Jesús Ortega, de Andrés Manuel López Obradory de Luis 
Miguel Barbosa Huerta? 
No nos hagamos tontos, los intereses de los perredistas se han movido cobrando por todo el país regidurías, 
presidencias municipales, diputaciones y gubernaturas. 
Puebla es un claro ejemplo. 
En los comicios pasados el PRD se integró a la coalición Puebla Unida para ganar casi todos los puestos públicos 

sorteados en el estado. 
¿Ese es el PRD democrático? 
¿A ese PRD tenemos que creerle? 
Por favor, eso se llama incongruencia. 

¿Cómo es posible que el PRD defienda Pémex por una supuesta privatización y no haga lo mismo en Puebla con 
el SOAPAP? 

¿Y sus marchas para rechazar la medida local en Puebla, dónde están? 
¿A quién le tocan, a Zambrano, a Barbosa o a Jesús Ortega? 
¿O tal vez al ex gobernador, Manuel Bartlett Díaz? 
Por cierto, ¿qué ha hecho Bartlett para movilizar a los poblanos que están en contra de la supuesta 
privatización del SOAPAP? 
¿Dónde está Morena, sus líderes, los grandes defensores del pueblo? 
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Por favor, señores, esas son chingaderas. 
Muchos poblanos esperan la misma reacción del PRD y Morena -por la Reforma Energética- en Puebla, por el 
asunto del SOAPAP, por la fotomulta y por otros casos que evidentemente no le interesan a esta dichosa 
izquierda. 
Bien dicen, “el que las hace nos las consiente”. 

¿A poco no tenemos -en Puebla y el resto del país- una izquierda desechable y bien convenenciera? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2788&-Posdata-Izqciyue%20-eysyoh%20bIy-y-
ooiuyiyioiyu 

 

 
 
(Editorial/Martín Hernández Alcántara) 
 
¿PERSECUSIÓN A ADVERSARIOS? 
Ayer la Comisión Inspectora del Congreso local dictaminó el inicio de procedimiento administrativo de 

determinación de responsabilidades contra 25 ex ediles y presidentes municipales, quienes no solventaron 
observaciones por un monto total de 466.4 millones de pesos de sus cuentas públicas. Entre los ex alcaldes se 
encuentra David Gil Tovar, de Piaxtla, quien es cercano a la diputada federal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Roxana Luna Porquillo, una de las principales críticas de la administración de Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
No se puede dejar de sospechar que el procedimiento emprendido contra alcaldes y ex munícipes, y 

particularmente en contra de Gil Tovar, más que un ejercicio legal y apegado al rigor de la fiscalización, se 
trata de una suerte de desquite, como el que se ha visto de parte del Poder Ejecutivo en contra de sus críticos. 

La presunción no es gratuita, de entrada porque hasta ahora los órganos de auscultación y revisión de cuentas 
públicas no se han transformado para convertirse en instituciones garantes de la legalidad y custodia de los 
buenos ejercicios presupuestales, sino que siguen repitiendo, incluso con mayor asiduidad, los vicios de 
persecución y venganza política que los han caracterizados desde hace décadas. 
 La LVIII Legislatura se ha caracterizado por ser la más sumisa de la que se tenga memoria en la historia 

reciente en Puebla, y no se puede pasar por alto que la mayoría de los diputados se han comportado con total 
apego a la línea que se les ha dictado desde el gobierno estatal, por lo que sus decisiones no pueden 
considerarse independientes sino totalmente en sincronía con los deseos del Ejecutivo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/12/persecusion-a-adversarios/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Partidos políticos, candil de la calle 
+ La CAIP los deja muy mal parados 
+ Los municipios, igual 
La segunda evaluación que realizó la CAIP a los portales de transparencia de los Sujetos Obligados de la ley, 
otra vez deja muy mal parados a los partidos políticos, pues, a excepción del Partido Acción Nacional, el del 

Trabajo y Compromiso por Puebla, todos los demás están para llorar, con calificaciones que debería darles 
vergüenza o tal vez ya hasta la hayan perdido. 
En este ejercicio donde los partidos y todos los demás que deben hacer pública la información en sus portales 
de internet, el PAN ya casi llega al 100 con 97.2 puntos, mejorando la del primer semestre, mientras que 
Compromiso por Puebla tuvo una excepcional mejora al pasar de 0 en la primera medición a 88.95 puntos, lo 
mismo que el Partido del Trabajo que también mejoró de 78.3 a 83.3. 
Por lo que respecta al PRI y al PRD de plano que siguen reprobados, el primero ya no obtuvo 4 sino 5 de 

calificación, mientras que el partido que pelea por la transparencia, la justicia y la defensa de la patria, apenas 
alcanzó el 44.6. Movimiento Ciudadano arañó el 6.6, lo mismo que el Partido Verde Ecologista. 
Pero los que de plano no tienen vergüenza son el Partido Social de Integración, que de plano no tuvo nada 
publicado en su sitio web y por lo tanto la calificación fue de 0, así como decían las maestras en el kínder, cero 
bolita, nada; mientras que Nueva Alianza se estancó en los 10 puntos, seguro que Gerardo Islas ha de pensar 
que es lo máximo, pero no le han dicho que esos 10 puntos ¡son sobre 100! 

En fin que esos que en el discurso se la pasan defendiendo la honestidad, la transparencia, la lealtad a la patria 
y la rectitud, resulta que solo son palabras al aire, pues en los hechos demuestran lo contrario y por eso hoy 
los partidos políticos son las instituciones de menor credibilidad y aceptación social entre los mexicanos, según 
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estudios igual de serios que lo han demostrado así. 
Ahora que ya se aprobó la reforma federal de transparencia, los partidos no tendrán de otra, ya no podrán 
hacerse de la vista gorda porque también esa disposición nacional los considera como sujetos obligados 
directos y entonces sí tendrán que entrar al redil. 
O tal vez no y entonces seguirán pagando las consecuencias del desprestigio social.  

Allá ellos. 
Sobre los municipios, las cosas no son tan diferentes, solo Puebla, la capital, logró el 100 por ciento en 
cumplimiento a la ley de transparencia. 
CONFETI…La Opinión Diario de la Mañana descansa mañana porque iremos a dar gracias a la Virgen de 
Guadalupe por todo lo concedido este año…regresamos el sábado. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6040 
 

 
 

(Roberto Desachy Severino) 
 
Gustavo Madero y Jesús Zambrano, los aliados ¿o cómplices? del presidente 

Desde la campaña por la presidencia de México, se menospreciaba a Enrique Peña Nieto por no leer, 
luego se le minimizó por no saberse las capitales de los estados y trabarse al decir palabras supuestamente 
complicadas para su lenguaje; sin embargo, en 1 año, ya logró todas las llamadas reformas 
estructurales que el priísta Ernesto Zedillo y los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón no 
generaron en tres sexenios. 

Desde luego no soy, ni con mucho, un defensor de las reformas estructurales; al contrario, todas van en 

beneficio del gobierno federal, de poderes fácticos y/o en detrimento de la gente: la laboral es un 
bodrio que no sirvió para generar empleos, sino para acabar con el derecho de huelga y justificar la esclavitud 
de pagarle 7 pesos la hora a la gente. 
La educativa les quitó prestaciones y derechos a los maestros comunes y corrientes y los obliga a 
evaluarse, sin que ello implique que los parasitarios líderes del SNTE y funcionarios de la SEP sirvan de algo.La 
hacendaria solamente aumenta los impuestos a la gente, no impide que privilegiados como Carlos Slim, 
Emilio Azcárraga, Ricardo Salinas Pliego y demás evadan sus obligaciones fiscales. 

¿Y la reforma política? Solo abre la posibilidad de reelegir a los mal nacidos diputados federales, 
locales y senadores que están saqueando a la nación desde hace décadas. Tampoco apoyo la 
privatización de Pemex, ya que aunque Peña Nieto tendrá dinero para calmar las protestas 
sociales durante su sexenio, el próximo presidente de México no tendrá recursos para reactivar la 
economía y, lo peor, quizás hasta deba realizar costosas expropiaciones a las trasnacionales petroleras. 
Privatizaciones, históricamente nocivas para el país 

Históricamente, en México las privatizaciones solamente sirvieron para hacer multimillonarios a 

políticos corruptos y a sus amigos, sin que se hayan traducido en mejores servicios o tarifas para los 
ciudadanos: Telmex no es mejor ni más barato que antes de que Salinas de Gortari se lo diera a Carlos Slim, 
mientras TV Azteca es un poco peor televisión de lo que era cuando se llamaba Imevisión. 
Sin embargo, es una realidad que Peña Nieto logró sus reformas estructurales en 1 año sin tener 
mayoría absoluta en el Congreso de la Unión. Y esto solamente fue posible con el apoyo ¿o 
complicidad? de los dirigentes nacionales del PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, que desde 

que se anotaron en el Pacto por México se sujetaron a la voluntad presidencial. 
Hoy Jesús Zambrano y el PRD se quejan amargamente de la reforma energética, pero no tuvieron 
empacho alguno en sumarse al PRI y aumentar los impuestos a los mexicanos en la miscelánea fiscal, 
a pesar de la inconformidad de millones de ciudadanos, especialmente en la frontera con Estados Unidos, 
donde se homologó el IVA con el resto del país. 
Jesús Zambrano y Gustavo Madero, cómplices 

Gustavo Madero y el PAN despotricaron contra la “reforma hacendaria” y, de manera demagógica, 

dijeron que no aprobarían más o mayores impuestos a los mexicanos, aunque fueron los 1ros en 
avalar los cambios a la ley laboral que legalizó el “trabajo esclavo” y también aprobaron la apertura total de 
Pemex a la iniciativa privada, sin que ello implique que los mexicanos tengamos a acceso a combustibles 
baratos. 
Gustavo Madero y Jesús Zambrano puede decir misa y despotricar lo que quieran contra Peña Nieto 
y su gobierno; pero, en los hechos, son corresponsables de la inconformidad social que generaron las 
reformas peñistas y, sobre todo, del daño económico, político o patrimonial que sufra el país. 

Es poco, muy poco probable que las “reformas estructurales” en realidad le sirvan a los mexicanos 
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comunes y corrientes – más allá de un sexenio en el que el presidente y su grupo tendrán dinero extra por la 
venta de Pemex a las trasnacionales y lo repartirán entre la clase política, que tendrá recursos para aplicar 
paliativos contra la pobreza-sin embargo; del beneficio o perjuicio que estas medidas generen al país 
el PAN y el PRD serán corresponsables, al ladito del PRI. 
http://www.poblanerias.com/2013/12/gustavo-madero-y-jesus-zambrano-los-aliados-o-complices-del-

presidente/ 
 

 
 

 
 
(Editorial Central) 
 
El PRI que vota hoy, pagará mañana 
al y como le sucedió a los legisladores del PRI a finales de 1998 con la ignominiosa aprobación del rescate 

bancario nacionalmente conocido como Fobaproa, la actual bancada del PRI en el Congreso de la Unión pagará 
las consecuencias de su voto contundente de la reforma fiscal y energética. 
Los legisladores poblanos del PRI han firmado ya su sentencia de muerte política, pues difícilmente alguien 
podrá perdonarles la ola de nuevos impuestos y la entrega del bien más preciado del mundo —y que ha 
provocado guerras sangrientas—: el petróleo. Y es que otra vez en la historia, a los priistas les tocó bailar con la 
más fea. 
Los panistas llevarán en su espalda la reforma energética y los perredistas cargarán con los nuevos impuestos. 

Lástima que ninguna voz poblana se levantara, lástima de carreras políticas destruidas como las de: Blanca 

Alcalá, Enrique Doger, Javier López Zavala, Javier Lozano y los que se acumulen en esta terrible historia 
impuesta por Enrique Peña Nieto.   
http://periodicocentral.mx/component/k2/el-pri-que-vota-hoy-pagara-manana 

 


